

URGE ABRIR LA CAJA DE CONVERSION

ENTRE los actos del actual gobierno, disparatados unos y malos otros, ninguno tan disparatado y malo como la mepinada clausura de la Caja de conversión.

Sin ley que lo autorizara, sin fundamentos que lo explicaran, sin que nadie lo sospechara, el presidente Irigoyen, imitando en esto a sus peores antecesores que envilecieron a la moneda argentina, dió un decreto clausurando la Caja de conversión; hundiéndose así el país en la inconversión, depreciando el peso papel moneda, deprimiendo los sueldos y los salarios y encastrando la vida.

Y hace meses que la Caja de conversión está cerrada, sin que nadie sepa cuándo se abrirá!

En su primera presidencia, el señor Irigoyen encontró clausurada la Caja de conversión por su antecesor del "régimen", quien consiguió para ella una ley del congreso nacional con mayoría, en aquel entonces, también del "régimen". Y el señor Irigoyen, que no quiso recibir las insignias del mando de manos del presidente de la Plaza, no tuvo inconveniente alguno en recibir, de las mismas manos, la Caja de conversión clausurada, y mantenerla clausurada durante los seis años de su gobierno anterior.

En materia de mala moneda, como en muchas otras materias, el señor Irigoyen practica la continuidad histórica.

El presidente Alvear, en las postrimerías de su gobierno, abrió la Caja de conversión; devolviendo al país la estabilidad monetaria. Todo el mundo creyó que con esa apertura concluía el imperio de la ley de emergencia dictada por el miedo o la especulación; todo el mundo menos el señor Irigoyen!

Y he aquí que en plena paz y trabajo, el presidente de la "causa" decreta, porque sí, nuevamente, la clausura de la Caja de conversión.

¡Es una verdadera monstruosidad!

La mala historia monetaria del país está identificada con la peor historia política de su oligarquía rapaz e ignorante. Las clases laboriosas argentinas fueron esquilimadas continuamente no sólo por los malos impuestos sino también por el sistemático envilecimiento de su moneda. Y el advenimiento al gobierno del mal llamado radicalismo no ha significado ningún progreso en este sentido.

¡Qué explicación tiene la actual clausura de la Caja de conversión! La menos mala es la temeraria ignorancia del señor Irigoyen — bien aprovechada por los tuborones del capitalismo espurio — que cree que la salida del oro del país significaría una catástrofe para el mismo.

En este caso el señor Irigoyen haría el papel del nibelungo enano y sordido de la leyenda, que cual guardián celoso del tesoro del oro del Rhin, cuida que nadie lo robe, mientras los habitantes del país se mueren de hambre!

El actual envilecimiento del peso papel moneda argentino es un verdadero crimen de lesa patria; y ello es obra exclusiva del señor Irigoyen!

Es necesario hacer oír, constantemente, la voz del pueblo trabajador contra esta situación de despojo intencional y deliberado.

Hace algunos días la Asociación de Cooperativas Argentinas ha dirigido al presidente un memorial pidiendo la apertura de la Caja de conversión.

Recién el congreso de La Fraternidad resolvió pedir salarios en oro o en papel equivalente al cambio de oro.

Todas las instituciones gremiales, cooperativas y políticas de la clase obrera — la más perjudicada por el envilecimiento monetario — deben hacer idéntica cosa. Tal vez la grita constante y universal curará la sordera monetaria del señor Irigoyen.

La oposición conservadora denuncia reiterada y sistemáticamente como un mal grave la clausura del congreso nacional. Nosotros también así lo creemos. Pero afirmamos que tanto o más grave que la clausura del congreso nacional es la clausura de la Caja de conversión.

¡Lo creará también así la oposición conservadora!

Mucho tememos que en materia de mala moneda, "régimen" y "causa" están de acuerdo. En esto, como en muchas otras cosas, todo los une y solamente el presupuesto los separa.

A través del país

UN MINISTRO NACIONAL ha conferenciado con el primer magistrado. Esa es la gran noticia del día. ¿Y para qué habrá hablado con S. E.?

A tales extremos hemos llegado. Una conversación tenida por un ministro con el presidente se interpreta como una cuestión de vida o muerte.

Ello es debido a que S. E. nunca habla con sus ministros, ni se consulta para nada. Tal vez se trate de una calaverada del ministro o de un nuevo empréstito. Pero la verdad es que ha llamado poderosamente la atención la visita que el ministro hiciera a S. E.

¿Qué necesidad tenía el ministro de tal conversación? Hasta ahora el país seguía su marcha sin que el presidente hablara con sus ministros.

¿Algo grave va a suceder!

LA MUNICIPALIDAD DE Tandil está intervenida desde hace tiempo. Allí tienen mayoría los conservadores.

Y un diputado Buzón reclama del gobierno provincial la convocatoria a elecciones, lo que nos parece muy bien. Pero, ¡inocente señor Buzón! ¿Quién inventó el sistema de los comisionados?

¿Y quienes han colaborado activamente en la innoble campaña contra la municipalidad socialista de Mar del Plata?

Hable con sus amigos de la hermosa ciudad atlántica y verá apagados sus entusiasmos cívicos. Porque es indigna la actitud de muchos políticos. Hablan en Tucumán contra una cosa que ellos apañaron en Mar del Plata.

Y lo tienen ahora al señor Buzón de receptáculo. Es un impávido buzón.

LOS CATAMARQUEÑOS TIENEN un gobierno que no le va en zaga a los demás. Ese es un consuelo, pero el refrán conocido los embroma.

Los empleados protestan porque no cobran desde marzo. Se creía que el gobierno les pagaría por lo menos un mes, antes de las fiestas patrias.

Pero ni con esas, siguiera! Los maestros están impagos desde diciembre. ¡Ah! ¡Si! Ninguna de las dos cámaras legislativas han podido constituirse hasta la fecha.

¿Qué cosa? Los pobres catamarqueños... mirando el humo. Es que deben vivir muy felices, con buenos salarios, con un nivel de vida superior, en plena Jauja.

¡Ah! ¡Viven miserablemente! Entonces hay que convenir en que la culpa no es del gobierno. En Catamarca los socialistas quieren modificar ese estado de cosas. Pero el pueblo no ve el problema.

El 3er. congreso de la Federación Socialista Pampeana

LOS DESPACHOS DE LA COMISION DE PODERES

Fueron entregados para la impresión del orden del día

Ayer, después de las 17, el presidente de la comisión de poderes, señor Zavala, se entrevistó con el señor Sánchez, presidente provisorio de la cámara, a fin de comunicarle que están ya listos los despachos sobre las elecciones del 2 de marzo p.p.d. en todo el país, los que fueron pasados a la secretaría para la impresión del orden del día.

La comisión se reunirá a fin de distribuir sus tareas en las próximas sesiones preparatorias. Informará en particular sobre cada distrito, y no en general, según se asegura.

Se sigue afirmando que el señor Gómez, miembro irigoyenista de la comisión de poderes, no coincide con la opinión de sus colegas sobre el diploma del electo Lencinas.

Sociedad Luz

Con el objeto de hacer conocer los problemas edilicios de la ciudad, periódicamente se harán visitas de estudio, completadas con una conferencia.

Mañana jueves (feriado) se hará una visita a los nuevos hornos de Parque Patricios. El concejal doctor Giménez dará una conferencia sobre el tema: "Antecedentes sobre la eliminación de las basuras en la ciudad de Buenos Aires — Estado actual de la cuestión — Su solución — El aprovechamiento e industrialización".

Punto de reunión: Montevideo y Av. Alcora, a las 15 horas.

Como complemento de la visita, podrá verse desde lo alto de los hornos, el parque en formación de la antigua quema y las condiciones del sud de la ciudad.

na de las dos cámaras legislativas han podido constituirse hasta la fecha. ¿Qué cosa? Los pobres catamarqueños... mirando el humo. Es que deben vivir muy felices, con buenos salarios, con un nivel de vida superior, en plena Jauja. ¡Ah! ¡Viven miserablemente! Entonces hay que convenir en que la culpa no es del gobierno. En Catamarca los socialistas quieren modificar ese estado de cosas. Pero el pueblo no ve el problema.

SESIONO DURANTE DOS DIAS EN EL PUEBLO DE CASTEX

Labor fecunda - Resoluciones adoptadas - Conferencias de propaganda

Se celebró con todo éxito, en el pueblo de Castex, el tercer congreso de la Federación Socialista Pampeana. Las sesiones se inauguraron el domingo 25 del corriente a las diez de la mañana, con asistencia de los siguientes delegados: Almirón (Castex), Zucconi (Fico), Lupario (Pico), Barbero (Colonia Barón), Danelli y Coriani (Trenel), Moyano (Victoria) y Ferrari Zamudio (Santa Rosa). Asistían también los compañeros Lordi, Reartes, López y Brizuela, miembros de la Junta de la Federación.

mayor éxito. En la plaza, ante una concurrencia de unas 400 personas, hablaron los compañeros López, Ferrari Zamudio y Zucconi, ocupándose de preferencia del significado histórico del 25 de mayo y de los ideales del socialismo. Por la noche, ante una concurrencia que llenaba totalmente el biógrafo local, el diputado Repetto pronunció una conferencia para explicar las causas económicas del movimiento emancipador del 25 de mayo de 1810. Tanto la conferencia de la plaza como la del cine, fueron un verdadero éxito.

La sesión de apertura del congreso tuvo lugar a las dos de la tarde, en presencia de una numerosa barra. El Dr. Repetto pronunció un discurso agradeciendo la designación, poniendo de relieve la importancia del acto y señalando las grandes perspectivas que ofrece al socialismo el territorio de la Pampa, cuyos numerosos municipios deben ser escuela de sana y práctica democracia.

El lunes 26 del corriente el congreso reanudó sus tareas a las 9 de la mañana. En una laboriosa sesión que se prolongó por espacio de tres horas y media, el congreso discutió y aprobó importantes resoluciones sobre el problema agrario en La Pampa, acfaldas municipales y medios de terminar con ellas, divulgación y aplicación estricta de la ley sobre la jornada de 8 horas, formas de la propaganda oral, pago de un pequeño derecho para la gestión de las cartas de ciudadanía, labor de los centros, actividad de los corresponsales y agentes del diario "Germinal" etc. Aprobó también algunas declaraciones de mucha importancia, como las que reproducimos a continuación:

La sesión de apertura del congreso tuvo lugar a las dos de la tarde, en presencia de una numerosa barra. El Dr. Repetto pronunció un discurso agradeciendo la designación, poniendo de relieve la importancia del acto y señalando las grandes perspectivas que ofrece al socialismo el territorio de la Pampa, cuyos numerosos municipios deben ser escuela de sana y práctica democracia. El doctor Repetto terminó su discurso anunciando que dentro de diez o doce años todo el territorio de la Pampa estará dominado y gobernado por los socialistas.

El III Congreso de la Federación Socialista Pampeana celebrado en el pueblo de Castex, ante la crítica situación por que atraviesa la agricultura en el territorio y frente a la desidia o incapacidad del gobierno nacional, puesta claramente de manifiesto para resolver tan grave problema y prestar la ayuda necesaria a los colonos; declara:

Entró, luego, el congreso a ocuparse del informe de la junta, el que fue leído por el secretario general ciudadano Sergio López. Las agrupaciones adheridas, el número de afiliados, las elecciones en que han participado los Centros y sus resultados, los trabajos de propaganda, la agitación antiprovincialista, las cartas de ciudadanía gestionadas, el movimiento de caja, la imprenta propia, la dirección y administración del diario socialista "Germinal", etc., todo estaba detalladamente expuesto en la memoria leída por el secretario. Los delegados pidieron informes y aclaraciones respecto de la memoria, los que fueron dados por el secretario, aprobándose después por unanimidad.

Declaraciones formuladas por el Centro de General Pico y aprobadas por el III Congreso Socialista de La Pampa

A las cinco de la tarde, el congreso resolvió pasar a cuarto intermedio hasta las ocho de la mañana del día siguiente, pues se habían anunciado una conferencia en la plaza, para las cinco y media, y otra conferencia en un cine para las nueve de la noche. Ambos actos se llevaron a cabo con el

El III Congreso de la Federación Socialista Pampeana celebrado en el pueblo de Castex, ante la crítica situación por que atraviesa la agricultura en el territorio y frente a la desidia o incapacidad del gobierno nacional, puesta claramente de manifiesto para resolver tan grave problema y prestar la ayuda necesaria a los colonos; declara:

Que mientras no se encare y solucione la cuestión agraria, mediante una acción política elevada e inteligente tal cual lo sostiene el Partido Socialista, que tienda a hacer poco menos que imposible la existencia del latifundio, verdadera rémora del progreso y adelanto del país en sus múltiples manifestaciones;

Que mientras subsista el estado actual de cosas, no habrá jamás, para el colono, la posibilidad de establecerse en el campo con carácter permanente mediante la posesión de la parcela de tierra necesaria e indispensable que le permita organizar un sistema de explotación múltiple, como lo hacen otros

(Continúa en la 2a. pág.)

Galanamente, Llopis nos ofreció un bello panorama de la España del Pensamiento y de la Ciencia

EL ACTO DE ANOCHE EN LA CASA DEL PUEBLO, REVISTO HERMOSAS CARACTERISTICAS

Enorme concurrencia

La Comisión de Cultura aprovechando la grata visita del profesor Rodolfo Llopis, camarada socialista español, organizó el acto de anoche con el interesante tema de "Los valores culturales de la España actual".

el placer de presentar al camarada español Rodolfo Llopis, quien, en las pocas semanas que lleva entre nosotros, ha sabido echar hondas raíces en nuestros corazones y ha sabido suscitar una fuerte corriente de simpatía hacia las cosas de la España nueva, de la España democrática y cultural que va naciendo en el seno de la vieja España tradicional.

El tema de por sí atractivo, y la exhibición de una cinta cinematográfica en donde se reflejarían algunos de sus institutos y escuelas, como también sus hombres más profundos en las ciencias y mejores vuelos espirituales, provocó una enorme afluencia de personas que llenaron totalmente el salón de la Casa del Pueblo.

Hay en la España de nuestros días hombres tan capacitados, tan talentosos, tan amantes del progreso de España, que no podemos dudar en el brillante porvenir que espera felizmente a esa nación, con la cual nos sentimos tan estrechamente ligados los argentinos. Esperamos ansiosos

Y en verdad que el público no salió defraudado. Llopis, con esa su belleza y gracia en el decir, unido a sus vastos conocimientos culturales, nos mostró una España admirable que nosotros, al contacto de sus mejores y más inquietos pensadores, presentíamos.

Como de costumbre, realizó ayer a las 17.55 horas, sesión ordinaria el concejo deliberante, bajo la presidencia de Villemur y con la asistencia de 18 concejales.

No la España sinónimo del chulo y el torero; del fraile y aristócrata; del trogloditismo monárquico y carlista, sino de sus hombres de ciencia que elaboran en los institutos docentes la nueva estructura del ciudadano; del pensador inquieto que forja con sus teorías atrevidas el alma de su pueblo, y del obrero rudo que en los campos, talleres, fábricas y minas al conjuro de un común denominador ideológico, gestan el parto fecundo de la España libre y socialista.

Ya hemos tenido ocasión de oír admirados el verbo elocuentísimo de otros españoles ilustres: al compañero Andrés Ovejero, a Luis Jiménez de Asúa, quienes dieron realce extraordinario a la cátedra cultural de la Casa del Pueblo.

Nuestros estudiantes universitarios no pueden olvidar la acción docente de otros intelectuales españoles, que actuaron con seriedad y sinceridad en nuestras aulas; bástame recordar a mis ilustres amigos los profesores Américo Castro, Agustín Millares, Manuel de Montolió, Gonzalo R. Latorre, Río Ortega, Felipe Jiménez de Asúa y otros, y a los profesores y autores de hermosos libros Pi Suñer, Roberto Turró — ya fallecido — Grego-

Síntesis de la conferencia

El secretario de la Comisión de Cultura, Enrique Mouchet, dijo que tenía

Como de costumbre, realizó ayer a las 17.55 horas, sesión ordinaria el concejo deliberante, bajo la presidencia de Villemur y con la asistencia de 18 concejales. La sesión se inicia con la lectura de los asuntos entrados. Se le acuerda licencia por 30 días al concejal Parryvici. El ex concejal Faggioli, presenta su renuncia de miembro de la comisión permanente de adjudicación de premios, a los teatros que mejor y mayor cantidad de obras de carácter nacional representen. Se rechaza. Varios pedidos de mejoras edilicias solicitadas por comisiones de fomento, pasan a estudio de las respectivas comisiones internas.

El momento de la licitación referente a la calle Entre Ríos desde Victoria a San Juan fijada para el 30 de este mes.

Bogliolo — Apoya la indicación de Guerrero, diciendo que el grupo socialista votará la proposición y que aprovecha este breve debate para hacer notar que en materia de pavimento, el departamento ejecutivo no sólo adopta resoluciones un tanto raras como la que se ha enunciado, sino que también aplica conceptos a puntos de vista un tanto discordantes con la realidad en lo que se refiere a la misma pavimentación de la ciudad. Para invertir los últimos diez millones de peso del plan de pavimentación de este año, el departamento ejecutivo ha exhumado ordenanzas del año 1911.

Ferías de concentración

Continuando tratando los despachos de la comisión, sobre el veto del D. E., a la resolución del concejo que derogaba el artículo 19 de la ordenanza sobre reglamentación de las Ferias de concentración y por el que se obligaba a los feriantes a proveerse en dichas concentraciones.

Como se recordará, en la sesión del viernes pasado, el concejal Iribarne, en una interesante exposición, demostró que el D. E. se había extralimitado en sus derechos al vetar la reolu-

El H. C. D. desea que el D. E. concorra por medio de sus representantes a la próxima sesión a objeto de explicar los procedimientos que adopta respecto a la renovación de pavimentos dejando en suspenso por

(Continúa en la 2a. pág.)

ALGUNOS PROBLEMAS DEL NORTE ARGENTINO

El trabajo en los ingenios

Otros temas de interés general

CON ANSELMO TARLETTA

Conversamos ayer con el delegado al congreso de La Fraternidad, ciudadano Anselmo Tarletta, que representará a las secciones de General Güemes,



Salta, Jujuy, Volcán, San Pedro de Jujuy, Lódema y Pichinal, del F. C. C. N. Argentino.

De palabra fácil y clara visión de sus problemas de la región en que vive y trabaja, el ciudadano Tarletta nos habló extensamente, relatándonos la forma en que son explotados los obreros de los ingenios azucareros.

—Conocemos — nos dijo — los ingenios "La Mendieta", "Esperanza", "Lódema" y "San Martín" (Tabacal). Todo cuanto se diga sobre la explotación de que se hacen víctimas a los trabajadores de estos establecimientos, será poco. Se reclutan "coyas" y "chaguanos" de Bolivia, y en las épocas del corte de la caña se traen indios del Pilecomayo, de Santa Cruz, etc. No puede hablarse de hombres de trabajo; son considerados como bestias de car-

Añatuya y la política criolla

La acción del Centro Socialista

HABLA ISAURO REARTE

El ciudadano Isauro Rearte es secretario del Centro Socialista de Añatuya (Santiago del Estero) y representa en el congreso de "La Fraternidad" a las secciones de Añatuya, Quimilí, Clodomira y Sáenz Peña, de los FF. CC. del Estado. Tiene veinte años de trabajo ferroviario y evidencia a través de su conversación, su entusiasmo por la organización gremial y por nuestro partido.



—El Centro de Añatuya...

—Es nuevo, compañero, pero ya verán que sabrá luchar bien. Cuenta actualmente con cuarenta y nueve afiliados, en su mayoría ferroviarios. Estamos trabajando para formar la biblioteca y...

—¿Concurrieron a alguna elección? —En los últimos comicios municipales obtuvimos cien votos y realizamos una buena propaganda. —¿Cuál es la situación del concejo? —No tenemos concejo. Añatuya, cu-

(Continúa en la 3ª página)

Cena de confraternidad socialista

Se realizará esta noche en la Casa del Pueblo

Bajo los auspicios del Comité Ejecutivo tendrá lugar esta noche en el salón comedor de la Casa del Pueblo, una cena de confraternidad socialista, aprovechando la presencia del camarada español Rodolfo Llopis. El precio del cubierto es de \$ 2.50.

Algunos problemas del Norte Argentino

(Continuación de la 1a. página)

CON ANSELMO TARLETTA

HABLA ISAURO REARTE

... como animales de labor, y en algunos casos, monjes aun.

—Resuma así: viviendas miserables, salarios de hambre y jornadas brutales.

En los lotes o campamentos ubicados en la jurisdicción de cada ingenio, existen piezas construidas e inadecuadas, de no más de 2 por 3; casi siempre inhabitables en las que "viven" los obreros y sus familias en un hacinamiento espantoso e increíble. El agua que utilizan la toman casi siempre de las acequias, que son, en materia de salubridad, la última palabra. Basta saber, por ejemplo, que las aguas servidas del mercado de San Pedro de Juluy van a parar a una acequia de la que se surten esos obreros, y esto es lo menos que pueda decirse.

Los salarios no pasan de 1,50 a 2,50 por día. Se les paga con vales, y según se ha denunciado tantas veces, los obreros deben comprar en las proleterías de los mismos ingenios, donde se los estafa con toda impunidad. A fin de mes, el obrero que después de trabajar brutalmente no debe todavía al ingenio, es porque sale a la par... Tanto ganó, tanto gastó: ésta es, en el mejor de los casos, la cuenta de proveeduría de los ingenios para con sus obreros.

De la jornada, bastará con decir que en la cosecha de la caña el trabajo comienza a las 3 ó 4 de la mañana y se prolonga hasta la noche. Normalmente es de sol a sol, aun cuando ahora, con motivo de la ley de ocho horas, algunos ingenios "ensayan" su aplicación.

—La alimentación? —Muchos de esos hombres sólo se alimentan con la misma caña. El ingenio, cuando recibe la caña cortada y pelada, cobra a cada obrero diez centavos por la que pueda haber empleado durante la jornada. Como se trata de dos mil hombres, al ingenio le resulta un buen negocio.

—En las obras? —En los ingenios ocurre lo expuesto, en los obreros la explotación no tiene nombre. Perdidos en el monte, los trabajadores son esclavos sometidos a toda clase de abusos y de vejámenes.

—¿Cómo marcha la instrucción pública por su región? —Muy mal. En San Pedro, con unos tres mil habitantes, sólo tenemos una escuela provincial y otra nacional de la Providencia, a un kilómetro de distancia. Es un serio problema que se extiende a todo el norte argentino, y que es hora de preocupar a nuestras autoridades.

—De los ferroviarios? —Me ha parecido muy atinada y veraz la carta del señor Bravo al administrador de los FF. CC. del Estado Careceamos de viviendas, y en general nuestras condiciones de trabajo son malas. Ahora, la empresa parece tener el propósito de trasladar el depósito de Pichinal a Embarcación, más al norte. ¿En qué viviendas se ubicarán sus empleados y obreros? ¿Sabe que la misma empresa se decide a construir habitaciones, pero,

dad de nueve mil habitantes, carece de gobierno propio. Las reyertas entre radicales independientes y maronistas han sacrificado la autonomía municipal. El poder ejecutivo interviene el concejo y las cosas andan de mal en peor. El estado general de la ciudad no puede ser más deplorable ni mayor el abandono por parte de las autoridades edilicias, que cobran, eso sí, cada vez más impuestos y se esfuerzan por ubicar a sus amigos de comité. Entre las distintas facciones existe una verdadera pugna por llegar a ocupar puestos en el concejo y en la comuna, pero como no se trata de realizar obra de interés general, esa afán debe responder seguramente a otros propósitos que nada tienen que ver con las necesidades y el progreso del pueblo.

—Los problemas locales... —Dos, que me parecen muy importantes, deben ser señalados. El que se refiere al agua destinada al consumo de la población y de la falta de escuelas.

Para el agua se utilizan aljibes, pero cuando ocurre, como en el verano pasado que no lueve durante nueve meses, difícil es comprender la situación que se nos crea. Debe beberse agua de los llamados "eslanques", verdaderos focos de infección y depósitos de residuos. O esperar que los trenes nos traigan agua y que se produzcan por la aglomeración, accidentes e incidentes.

En cuanto a la instrucción, está abandonada. Sólo contamos con dos escuelas, una provincial y otra nacional. La población infantil aumenta de año en año, pero las aulas no, y el analfabetismo hace nuevas conquistas en nuestra ciudad.

—Los socialistas... —Hemos llamado la atención del pueblo sobre estos y otros asuntos igualmente importantes. Nos dirigimos sobre todo a la clase trabajadora y estamos seguros de que nuestra acción tendrá sus frutos. Trabajamos con firmeza y confiamos en que la conciencia popular comprenderá la justicia y la eficacia de nuestra prédica.

francamente, no se puede pensar en esto...

Como consecuencia de la situación que hemos descrito, y de las condiciones en que viven y trabajan millares de hombres, las enfermedades, sobre todo el paludismo, avanzan y hacen estragos, sin que las autoridades hagan obra efectiva y sería por impedirlo.

(La conversación siguió sobre cuestiones relacionadas con el norte argentino. A punto de terminar, preguntamos al ciudadano Tarletta su impresión sobre el congreso de La Fraternidad.) —Es la primera vez que asisto a un congreso de nuestra sociedad — nos respondió. Y puedo decirle que estoy orgulloso de pertenecer al grupo ferroviario. He apreciado la altura, la capacidad y el espíritu con que se debaten los asuntos. Los compañeros que como yo estamos lejos, no apreciamos el grado de desarrollo y de progreso de nuestra sociedad. Este congreso me lo ha evidenciado claramente.

Ecos del sepelio de los restos del camarada Ramón Bravo, de Junín

La actitud inequívoca del pueblo ha demostrado que, en el corazón de todos, vivía el recuerdo de los numerosos actos que hacen de su vida un verdadero ejemplar

En nuestro número anterior, pusimos en conocimiento de nuestros lectores que el día 25 p.p.d., había tenido lugar, en Junín, el acto de sepelio de los restos del camarada Ramón Bravo.

Nuevas y más amplias noticias nos mueven hoy a referirnos otra vez a ese hecho, por haber constituido todo un acontecimiento, porque la unanimidad de pesar en todo el pueblo, constituyó una verdadera expresión de profundo respeto que por sobre toda diferencia política e ideológica, la población de Junín le debía y se la ha dado con esa conmovedora serenidad del pueblo cuando hace justicia.

Durante la noche, cantonares de ciudadanos y vecinos desfilaron ante el cadáver que parecía sonreír con esa afabilidad característica en él y que tan bien traslucía la bondad y la pureza de sus costumbres.

Muchos militantes del partido adversario que bien han sabido de la energía y de la combatividad del camarada Ramón Bravo, se hicieron presentes testimoniando su admiración hacia el intachable hombre político.

Al día siguiente, horas antes de la del sepelio, el ataud, cubierto por una bandera roja — símbolo de las luchas, de los ideales y de las esperanzas de toda la vida del compañero desaparecido — fue llevado hasta la Casa del Pueblo, donde una verdadera multitud esperaba para acompañar sus restos hacia el cementerio local.

La actitud inequívoca del pueblo ha demostrado que en el corazón de todos vivía el recuerdo de los numerosos actos que hacen de su vida un verdadero ejemplar.

A las 11 horas, se puso en marcha el cortejo y en todo el trayecto se sucedían numerosas expresiones del duelo público.

En la necrópolis y tras los acordes de la Internacional — el canto que tantas veces en su vida entonara emocionado — hicieron uso de la palabra los compañeros Ferrara, Troiano y del Olmo y el ciudadano Rómulo Bustos Suárez.

En este momento de recogimiento espiritual al que nos hallamos entregados, hago uso de la palabra sirviendo de portavoz de la Juventud Socialista Juan E. Alberdi, de Junín, misión más que difícil por cierto, por lo cual me limitaré a decir breves palabras, quizás mal dichas, pero no así sentidas.

Nos hallamos en presencia del cuerpo inerte del compañero Ramón Bravo, y la Juventud viene por mi intermedio a tributar este merecido homenaje póstumo a un hombre joven también, pues en nuestro camarada caído, a pesar de poder apreciar su cabello encañecido, no era esto más que una apariencia de ancianidad, pues Bravo supo mantener toda su vida las ansias de lucha y el perpetuo vibrar característico de la juventud. Virtud puesta de manifiesto en todos sus actos, y con más eficacia aún en los más propicios cuales eran los consagrados a la constante lucha en defensa y por la difusión de los sagrados ideales democráticos de que estaba inspirado.

Quiero en esta oportunidad — digo a continuación el joven Del Olmo — hacer resaltar su cualidad de que traiga a colación una más que interesante anécdota de su vida.

En cierta oportunidad, estando en su oficina de trabajo diario, en la cual también se hallaba el que habla, este malogrado compañero y varios circunstantes amigos suyos. Bravo decía a éstos que los mayores aciertos de su vida eran el de ser socialista, ser escribano, haber formado un hogar y el haber adquirido la propiedad en que habitaba. A estas manifestaciones, uno de los oyentes respondió que consideraba su mayor acierto el de la reciente adquisición referida; palabras éstas, inspiradas en ese señor, sin duda alguna, por un absurdo materialismo.

Nuestro compañero contestóle en: — fue una iniciativa por la cual la comuna tomaría a su cargo la construcción de edificios escolares en la medida de sus posibilidades para reemplazar las que están en condiciones poco apropiadas para educar a los niños. Quería escuelas bonitas, amplias, cómodas, con mucho aire y mucho sol, para que los niños no sólo recibieran en ellas instrucción sino que también supieran apreciar las ventajas de un buen gobierno comunal.

Con esto queda evidenciado la preocupación política, espiritual y social del ciudadano que hemos acompañado a la ciudad de los muertos.

El nombre de Bravo quedará indisolublemente ligado a estos grandes proyectos de gobierno, méritos más que suficientes para que en nombre del concejo deliberante se pronuncien estas palabras, que son un válido reflejo de la acción de Ramón Bravo.

mandó la jornada de 8 horas, el reconocimiento de la unión, y el "check-off system". Pero nuevamente sufrieron una gran derrota a pesar de la restricción de la indemnización debida a la guerra, y esta industria básica quedó cerrada al unionismo americano.

Al propio tiempo los trabajadores iniciaron un movimiento general en toda la industria tendiente a obtener la semana de 44 horas, pero no lograron mayor éxito, coincidiendo ello con el comienzo de una depresión en 1910, y el alejamiento del gobierno y la federación, cuyas relaciones se entraron considerablemente.

Durante los años que van de 1920 a 1923, aprovechando la depresión industrial, los empleadores llevaron una contraofensiva, tratando de anular las ventajas que los trabajadores habían logrado durante la época de control oficial de la industria. Consiguieron recuperar para el trabajo no-unionista, la industria de los frigoríficos, y algunas secciones de la de construcciones, pero en las demás, los trabajadores organizados mantuvieron su situación.

En 1923, al terminar el período de la "post guerra" los trabajadores americanos se encontraban en condiciones de iniciar nuevamente un movimiento de expansión unionista con grandes perspectivas de éxito, pero la industria del acero se mantuvo como el problema fundamental de su acción futura.

En 1923, al terminar el período de la "post guerra" los trabajadores americanos se encontraban en condiciones de iniciar nuevamente un movimiento de expansión unionista con grandes perspectivas de éxito, pero la industria del acero se mantuvo como el problema fundamental de su acción futura.

Los tenebrosos y la ciudadanía argentina

Entre los tratantes de blancas agrupados en la Migdal hay — según parece — una regular cantidad de ciudadanos naturalizados. El hecho, que no nos sorprende, bien merece un brevísimo comentario.

Somos los socialistas los que con más tenacidad hemos sostenido la necesidad de la incorporación de los elementos útiles, de que los que trabajan en esta tierra se asimilen a la categoría de ciudadanos argentinos, para disfrutar la plenitud de sus derechos, responsabilidades y obligaciones como tales. Y esta acción perseverante nos ha puesto en contacto con legiones de hombres, honestos y laboriosos, para quienes representaba un esfuerzo enorme, una dificultad poco menos que insalvable, conseguir esa facilidad que la constitución acuerda.

Y junto a ellos, nos ha tocado comprobar en cambio, la rapidez con que obtenían la naturalización los elementos indeseables.

Es que para la policía y la justicia parecen carecer en absoluto de valor los esfuerzos honrados y fecundos de los hombres de trabajo, que se ven siempre postpuestos a los cráculas que gozan de influencias porque tienen con qué pagarlas.

He aquí como, por obra de la venalidad de nuestros funcionarios, que blasonan siempre de un exaltado patriotismo, adquieren la nacionalidad argentina individuos que nos colman de oprobio y de vergüenza.

ASOCIACION BIBLIOTECAS Y RECREOS INFANTILES

Distribución de cargos en la comisión directiva

En la última asamblea de la comisión directiva de esta Asociación, se distribuyeron los cargos en esta forma:

Presidenta, Rosa B. de Mouchet; secretaria, Victoria Gucovsky; tesorera, Adela Ch. de Dickmann; vocales: Angela J. Santa Cruz, María C. de Spada y Amelia Testa.

VISITA DEL PROFESOR LLOPIS A LOS RECREOS INFANTILES

En la tarde de ayer, el profesor español Rodolfo Llopis visitó los recreos infantiles "Juan Enrique Pestalozzi" y "Arauco Arizti", que funcionan en los locales de las calles Mirafay 1652 y Camarones 2746.

Acompañaban al visitante las señoras Rosa B. de Mouchet, Victoria Gucovsky y María C. de Spada, presidenta, secretaria y vocal, respectivamente, de la comisión directiva de la Asociación, y que informaron ampliamente al profesor español acerca de la labor que realiza la institución en favor de los niños de la ciudad de Buenos Aires.

El profesor Llopis quedó muy bien impresionado ante el funcionamiento de dichos recreos y dejó constancia en el libro de visitantes de su elogioso concepto, manifestando que juzgaba muy bien orientada la actividad de los recreos infantiles y que merecía ser divulgada y aplicada más extensamente.

Muy en breve el profesor Llopis pronunciará una conferencia bajo el patrocinio de la Asociación, sobre el tema y en la fecha y local que se indicarán oportunamente.

NECROLOGIA

Ha fallecido ayer en Bernal el ciudadano Gabriel Moyano, hermano del compañero Sixto Moyano, afiliado al Centro Socialista de Bernal.

La C. A. de dicho Centro hace llegar a la familia del extinto su pésame.



Su Esposa Sus Hijos

Deben Merecer a Usted la más Afectuosa Consideración.

ASEGURE EL PORVENIR DE ELLOS

Ahorrando!

Abra sin Pérdida de Tiempo, una Cuenta en

CAJA DE AHORROS

5 o/o de interés en

El Banco Español del Río de la Plata

Cangallo y Reconquista

Historia de las organizaciones de trabajadores en los Estados Unidos

Resumen de la cuarta clase del Dr. Carlos Moret (hijo)

El período de la guerra y la "post guerra"

Antes de entrar a estudiar los acontecimientos que la configuración mundial determinó dentro del campo del trabajo organizado en los EE. UU., comenzamos diciendo el doctor Moret — es conveniente, para entender bien la evolución de los acontecimientos, establecer claramente cuál era la situación que había llegado el trabajo organizado del país en vísperas del comienzo del período anterior de evolución progresiva de las organizaciones obreras americanas desde la fundación de la Federación Americana del Trabajo, hemos visto que las organizaciones obreras habían obtenido un triunfo categórico al lograr la "unionización" completa de la industria minera, con implantación de la jornada de ocho horas, reconocimiento de la unión obrera, y aplicación del "check-off" system.

En la industria de competencia en general, el éxito de los métodos aplicados por la Federación no había sido tan alto, y si bien en gran parte los trabajadores habían logrado establecer la jornada de ocho horas y la aplicación del "closed-shop", su dominio no era absoluto y numerosas empresas trabajaban bajo la base del taller no unionista. En esta sección la aplicación con éxito de los métodos de lucha tradunionistas tropezaban con dificultades prácticas, que hemos puntualizado anteriormente.

En la industria ferroviaria estaban totalmente organizados, únicamente los monopolistas y fogonistas, y algún personal superior de movimiento de trenes, quienes habían logrado hacer sentir su potencia a las empresas en varios movimientos, concertados a partir de 1910. El resto del personal menor especializado estaba recién en vías de organización.

Finalmente, en la industria del hierro y acero los trabajadores organizados que habían sido expulsados tras los conflictos de 1904-08, no habían podido penetrar nuevamente, y esta importantísima rama de la producción americana les estaba vedada.

Yemos, pues, que las perspectivas de progreso incesante de la Federación Americana del Trabajo se encontraban por principios de la guerra en un aspecto de callejón sin salida, teniendo como única compensación las amables disposiciones del gobierno de Woodrow Wilson iniciado en 1912.

Al comienzo del conflicto la actitud de la mayoría de la población obrera americana era eminentemente pacifista, contemplando con asombro las locuras de los beligerantes.

Al poco tiempo de iniciarse las hostilidades, los países aliados hicieron grandes encargos de municiones y otros materiales a las fábricas americanas, y ello ocasionó una expansión comercial considerable, que aumentó el bienestar general del país. Los trabajadores americanos se dieron cuenta así que del mantenimiento del comercio con los aliados dependía en gran parte el mejoramiento de su situación. Pero los alemanes, representados en los EE. UU. por varios millones de inmigrantes radicados, trataron de obstruir el envío de municiones a los aliados, llegando a veces a cometer actos de violencia que determinaron una evolución de las opiniones de las masas trabajadoras del país en un sentido cada vez más antimilitarista, hasta el punto de llegar más adelante a reclamar abiertamente, la declaración de guerra a Alemania como forma de mantener mejor la libertad de comercio con los aliados, cuyos beneficios eran palpables para toda la población, especialmente en las regiones industriales del este.

En 1916, aprovechando el momento industrial favorable, los trabajadores ferroviarios organizados, reclamaron simultáneamente bajo la amenaza de una huelga general, la jornada de 8 horas, que les fué concedida, en contra de la opinión de las empresas, por una ley del congreso federal.

Poco tiempo después se declaraba la guerra a Alemania.

mantener el máximo de producción. Con el propósito de sistematizar la producción, el gobierno estableció durante la guerra su absoluto control sobre la industria, operando directamente los FF. CC. y otros medios de transporte. Esta situación fué debidamente aprovechada por la Federación que realizó progresos considerables, "unionizando" a toda la industria a excepción de la del acero. En los FF. CC., los progresos fueron especialmente notables, pues al devolverse las redes a las compañías, terminada la guerra, el 100 por cien del personal estaba "unionizado". En las demás industrias se implantó universalmente la jornada de 8 horas, y el sistema de contratos colectivos.

Al propio tiempo, la influencia de la federación sobre el gobierno lograba obtener de éste la aprobación de varias leyes de particular interés para los trabajadores, especialmente la ley Clayton que establecía que "el trabajo humano no puede considerarse como una mercancía".

Terminada la guerra, los trabajadores trataron de aprovechar el momento de prosperidad que se pasaba, para establecer en la industria del acero, su tradicional enemigo. En 1919, 300.000 trabajadores, dirigidos por W. Z. Foster, y la sociedad amalgamada de trabajadores de hierro y acero, llevaron un ataque general contra la Corporación del acero de los EE. UU., recla-

mando la jornada de 8 horas, el reconocimiento de la unión, y el "check-off system". Pero nuevamente sufrieron una gran derrota a pesar de la restricción de la indemnización debida a la guerra, y esta industria básica quedó cerrada al unionismo americano.

Al propio tiempo los trabajadores iniciaron un movimiento general en toda la industria tendiente a obtener la semana de 44 horas, pero no lograron mayor éxito, coincidiendo ello con el comienzo de una depresión en 1910, y el alejamiento del gobierno y la federación, cuyas relaciones se entraron considerablemente.

Durante los años que van de 1920 a 1923, aprovechando la depresión industrial, los empleadores llevaron una contraofensiva, tratando de anular las ventajas que los trabajadores habían logrado durante la época de control oficial de la industria. Consiguieron recuperar para el trabajo no-unionista, la industria de los frigoríficos, y algunas secciones de la de construcciones, pero en las demás, los trabajadores organizados mantuvieron su situación.

En 1923, al terminar el período de la "post guerra" los trabajadores americanos se encontraban en condiciones de iniciar nuevamente un movimiento de expansión unionista con grandes perspectivas de éxito, pero la industria del acero se mantuvo como el problema fundamental de su acción futura.

En 1923, al terminar el período de la "post guerra" los trabajadores americanos se encontraban en condiciones de iniciar nuevamente un movimiento de expansión unionista con grandes perspectivas de éxito, pero la industria del acero se mantuvo como el problema fundamental de su acción futura.

DISCURSO DEL ESCRIBANO SEÑOR SUAREZ

Por falta de espacio lamentamos no poder insertar hoy el discurso del señor Suárez, que habló en nombre de los escribanos de la localidad. Gustavo, mañana, publicaremos su discurso.

REMATOS

LUIS ROCCATAGLIATA

Rematará, un automóvil marca Studebaker, limosine, con taxímetro por orden del señor José de Paz de la Sección 51, en el Juicio Ángel Vaccara contra José Rodríguez sobre sobre de pesos.

El 29 de mayo, a las 14 horas, en el local calle Donato Alvarez núm. 2081, sin base. Seña: 10 día y comisión 10 o/o. Más datos, Gaona 3714.

INFORMACIONES DEPORTIVAS

EL DOMINGO PROXIMO PROSEGUIRA EL XI° CAMPEONATO ARGENTINO

Los partidos correspondientes a la provincia de Entre Ríos se postergaron para el 8 de junio

El domingo 10 de junio próximo proseguirán en el interior los partidos correspondientes a las ruedas eliminatorias del XI Campeonato argentino de fútbol.

De conformidad al programa preparado por la Confederación Nacional, los encuentros se llevarán a cabo en el siguiente orden:

Provincia de Buenos Aires

Asociación Deportiva Chacabuco v. Liga Deportiva del Oeste (Junio), Asociación Dolorense v. Federación Amateurs Platense de Fútbol, Federación Chivilcoyana Deportiva v. Asociación de Fútbol del Oeste Bragado, Liga Deportiva Nicolás (San Nicolás) v. Federación de F. del Norte (Zárate), Liga Regional Fútbol Torquiquet v. Liga del Sud Bahía Blanca, Liga Juarense de Fútbol Juárez v. Liga Trossaroyense (Tross Arroyos), Asoc. Marplatense de Fútbol (Mar del Plata v. As. Balneario) (Balneario), Liga Azuleña de Fútbol (Azul) v. Fed. Bolívarense (Bolívar).

Provincia de Córdoba

Liga Cruzdelceña de Fútbol v. Liga Regional Colón (Jesús María), Liga Cordobesa de Fútbol (Córdoba) v. Federación Reg. de San Francisco, Liga...

Hoy se reunirá el consejo directivo de la A. A. A.

ASUNTOS A TRATAR

Esta noche realizará su acostumbrada reunión semanal el consejo directivo de la Asociación de Fútbol, a efectos de considerar el siguiente orden del día: Asuntos entrados — Correspondencia recibida. Hacienda — Subsidio a los jugadores Vendito y Mazzarino, Enrique B. Tettamanzi, Juan Corvillo, Enrique Galzarán y Emir Latorre Lelong. Interpretación — Boca Juniors, incidencia con el referee Porte. Investigaciones — San Martín Sportman, reserva, S-4. Pasos — Pasos conocidos; Pasos denegados; Pasos interligas concedidos; Pasos interligas denegados; Anulación de firmas; Jugadores habilitados. Fixture — Adjudicación de puntos; Fijación de nuevas fechas.

Marcos Juarense de Fútbol (Marcos Juárez) v. Liga Villamariense, Federación de Fútbol (Río Cuarto) v. Federación de Fútbol Laboulaye.

Provincia de Santa Fe

Asociación Deportiva Esperanza v. Federación Deportiva de Gálvez, Liga Rafaelina de Fútbol v. Federación Santafesina (Santa Fe), Liga Venadense de Fútbol (V. Tuerto) v. Liga Rosarina de Fútbol, Liga Casildense de Fútbol (Casilda) v. Asoc. Dep. del Sud (Alcorta).

Provincia de Tucumán

Federación Tucumana de Fútbol v. Liga Reg. del Sud (Concepción), Federación Amateurs Cruzafieña v. Liga Departamental de Famafila.

Provincia de Santiago del Estero

Federación Abatanense de Fútbol v. Liga Cultural de Frías. Todos los partidos se realizarán en las localidades de las Ligas citadas en primer término.

Provincia de Entre Ríos

Los partidos fijados para el día 10 de junio en la provincia de Entre Ríos, se postergaron para el día 8 de junio, en virtud de realizarse elecciones provinciales.

J. A. VILLARINO GANO LA PRUEBA SOBRE EL CIRCUITO DE LANUS

Clasificación general. Bajo la organización del club Acción Ciclista de Lanús, disputóse, sobre el circuito del mismo nombre, una carrera para tercera categoría, libre a todo competidor. En ella el popular pedalista Jorge A. Villarino sumó una más a su larga lista de triunfos que tiene consignados en la zona. La prueba comprendió seis embalses, en los cuales se impuso el citado corredor. La lucha se hizo violenta desde el comienzo; efectuándose los embalses cada cuatro vueltas al circuito. Este le burló una numerosa concurrencia que en ciertos momentos provocó algunas caídas felicitando sin consecuencia posteriores. La clasificación general fué la siguiente: 1o. Jorge Alberto Villarino, de la...

COMO FORMARAN ALGUNOS EQUIPOS EN LOS PARTIDOS DE MAÑANA

DEFENSORES DE BELGRANO

Contra Lanús, en la cancha de este Club, el visitante estará así representado: E. Pratt; A. Simonetti y J. Ferrara; E. Bulotta, R. de Jouge y J. Cardelli; G. Jiménez, F. Barreiro, G. Caldas, J. Damonte y J. Ferrara.

BRISTOL

En el field del Club Sportivo Alonsa, calle C. Molinos, 2306, se enfrentarán mañana las Intermedias de los clubes Bristol y Lanús, match que ha despertado expectativa.

Bristol, que actuará como local, formará así: O. Tapada; C. García y G. Secchi; F. Demarco, N. N. y A. Abad; R. Castrera, F. Loredo, A. Mercelli, F. Sica y C. Bosch.

Anteriormente, a las 12.30, jugarán las respectivas reservas, formando los locales de la siguiente forma: Larras; Santos y Pisco; Campagno; H. Nicastro y Cabral; González, Manzoni, Zapata, Castrera y Lucioni.

—El domingo, a las 8.30, la cuarta división del Bristol jugará en V. Luño contra Almagro. Los primeros formarán así: Luchetti, Aullia y Bianco; Agos, D. Estéfano y De Martino; Barera, Pérez, López, Vila y Valcaneras.

TORNEO DE PELOTA DEL C. A. OBRAS SANITARIAS

Programa de partidos

Correspondientes al primer torneo nocturno de pelota a paleta del C. A. Obras Sanitarias, en su cancha en Núñez, se llevarán a efecto los siguientes partidos:

Hay miércoles — A las 20.30, categoría D a): L. M. Méndez y C. Rodríguez U. v. J. C. Muelley y G. Lavente; a las 21, cat. E: A. Scarone y N. Torres v. E. R. Gutiérrez y F. N. Granotto; a las 21.30, cat. B: H. A. Tamburrino y A. Tamburrino v. A. M. Jantus y A. López V.; a las 22.30, cat. C b): A. Méndez y B. Zebala v. A. Namella E. y J. Signorelli; a las 23, cat. C a): J. Vaccaro y J. Pisarro v. O. Cantalupi y J. Cantalupi.

Mañana jueves — A las 20.30, categoría D a): L. M. Méndez y C. Rodríguez U. v. J. C. Muelley y G. Lavente; a las 21, cat. E: A. Scarone y N. Torres v. E. R. Gutiérrez y F. N. Granotto; a las 21.30, cat. B: H. A. Tamburrino y A. Tamburrino v. A. M. Jantus y A. López V.; a las 22.30, cat. C b): A. Méndez y B. Zebala v. A. Namella E. y J. Signorelli; a las 23, cat. C a): J. Vaccaro y J. Pisarro v. O. Cantalupi y J. Cantalupi.

Viernes 30 — A las 20.30, cat. C a): G. Balgorria y M. Broer v. A. Sazoner y A. N. Sorantes; a las 21, cat. C b): V. A. Mosca y A. Leguizamón v. F. Trobat y S. de Croll; a las 21.30, cat. B: E. L. Croppo y E. Broer v. R. A. Tamburrino y A. Tamburrino; a las 22, cat. A: H. Croppo y R. Sarrillo v. E. Grossi y V. Olivieri; a las 23, cat. E: L. Pasquel y V. S. D'Andrés v. A. Matías y A. Jobad.

Acción Ciclista de Lanús, con máquina Ercol, copa Ferran, un tubo, un velocímetro y una medalla Peugeot; Dr. Lillo Sanín, de la Acción Ciclista de Lanús, con máquina Pirelli, medalla de plata; Dr. Santiago Roccafort, de la Acción Ciclista de Lanús, con Automoto, medalla de plata; Dr. Antonio Fuentes, de la Acción Ciclista de Lanús, con Automoto, medalla de plata.

Finalizada esta prueba se organizará un concurso infantil siendo este sumamente animado repartiéndose luego caramelos para los niños, que en gran número participaron en este concurso.

RECUERDE Vd. para SIEMPRE SI NO ES HOY SERA MAÑANA COMPRE SUS MUEBLES A

Grandes Mueblerías TERZA Hnos.

726-Sarmiento-726

280

Las grandes facilidades de pago para el obrero como para el empleado, las nuestras son mejores que las de las demás casas, en 15, 30 y 60 meses.

Hablamos claro, entendamos bien

195.-

RESUMOSO Y ANPLIO DORMITORIO 3 CUERPOS, BETHLO CHEPPENDALE. Resumoso acabado, compuesto de: 1 Ropero, 1 Cama (3 plazas), 1 Billetero Imperial, 1 Toileta peinador, 1 mesita de luz, 1 Silla, otros jugos

Los decretos sobre elaboración y venta de vinos

Los decretos del Poder Ejecutivo de la Nación, reglamentando la fabricación y venta de vinos, demuestran una ignorancia culpable en materia de vinos, de parte de las autoridades, y una condescendencia con el "trast" de la Sociedad Vitivinícola de Mendoza.

Considerar vino artificial el que se elabora con uvas, después de él haber de estar cortadas, es un ridículo absurdo, y prohibir la venta de los vinos hasta después de seis meses de su elaboración, es otro absurdo no menos grande, que ninguna razón, técnica o de oportunidad podría justificar. No se es realidad otra cosa, que un descarado favoritismo para los grandes monopolizadores de la Sociedad Vitivinícola, en perjuicio de los pequeños y medianos productores, casi todos en condiciones de vino viejo y con un despreciable atentado contra la libertad de comercio.

Los dos disposiciones indicadas no tienen ejemplo en ninguna nación del mundo y han sido provocadas por la mencionada sociedad, a exclusivo beneficio de sus asociados más poderosos, sin tener en cuenta los gravísimos perjuicios que ocasionarían a un elemento escaso de honestos productores, al punto de poner en peligro la misma industria vitivinícola, establecida fuera de la provincia de Mendoza.

Por lo que se refiere a la exportación de uvas para vinificar, es innegable que la misma sirve para producir vinos fraudulentos y con fines puramente especulativos, mientras, por el contrario, quienes la elaboran, en gran parte particularmente, tienen el principal propósito de obtener un vino verdaderamente puro y genuino, para poder tomar una vida tranquila, sin el desagradable cansancio de la defraudación.

de los vinos de Mendoza y el despreciable empleo de sustancias nocivas, que muchos usan en su elaboración.

La exportación de uvas, con tales propósitos, no puede agrandar inmensamente. En efecto, todos los años, desde los grandes mercados del Platinense, se llevan las uvas a las regiones limitadas, llegando hasta Italia, que que nunca haya surgido inconvenientes y sin que los vinos, producidos por tales uvas, hayan dejado de ser entre los más apreciados del mundo entero.

Los dirigidos de la Sociedad Vitivinícola saben muy bien todo esto, pero se pueden resignar, que el vino producido con tales uvas fuera de la provincia, escape al gravamen de \$ 2 mil por hectolitro, impuesto por el "trast" a la elaboración local y se por esta poderosa motivo que provocó el decreto estableciendo la elaboración de la uva dentro de las 48 horas de estar cortadas, sabiendo que en tal plazo y con las formalidades a efectuarse, no podría llegar a ninguna parte.

Salta a la vista la mala fe que encierra el decreto de referencia, el que se prohibe directamente la exportación, para su posterior reintroducción a la libertad de comercio, mientras la libre imposición por el costo plaza acordada para su vinificación.

La prohibición de vender vino del año antes del 10 de octubre, no es menos absurda, pero mucho más perjudicial para todos los pequeños y medianos productores, especialmente los que actúan fuera de la provincia de Mendoza.

El objeto de tal medida no es adueltamente el de no exponer un producto, que recién después de tal plazo pueda ser apto para el consumo, pero, al fuera necesaria una disposición semejante, las dos naciones que tienen la más grande y mejor producción de vinos del mundo, Italia y Francia, la habrían adoptado desde mucho tiempo, mientras allí existe la más completa libertad de elaboración y de comercio, sin trabas de ninguna clase, y el vino nuevo, una vez terminado su fermentación, es comercializado en todas partes apto para el consumo.

Es extraño que en Mendoza hay una enorme cantidad de vino viejo, de los cuales más de 200.000 hectolitros en estado de consumo, comercializados en el extranjero, la mayor parte, en manos de los grandes monopolizadores, monopolizadores del "trast", y se para que estos monopolizadores puedan dar salida a dichos vinos, nuevos y elaborados, sin el perjuicio de los pequeños y medianos productores, sin a su vez por el perjuicio de los consumidores de vino viejo, en la provincia de Mendoza.

En la época de la Confederación Vitivinícola, Mendoza, al final, por la ley contra los "trast", con el apoyo de los grandes poderosos del "trast" a continuación, se originó por estos monopolizadores, un ataque al comercio de Mendoza y una extorsión al fin de poner al comercio, gratuitamente, en sus manos una alianza hace años por sus...

Fiestas y actos culturales

PARA HOY MIÉRCOLES EN QUILMES

Centro Juarense de Quilmes — Bajo la presidencia de Sr. Nicolás Lencina, y en el salón de la calle 21, número 10, se celebró una conferencia sobre "Educación Artística", organizada por el Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN ROSARIO

Centro Juarense de Rosario — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN CARLOS

Centro Juarense de San Carlos — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN JUAN

Centro Juarense de San Juan — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN RAFAEL

Centro Juarense de San Rafael — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN VICENTE

Centro Juarense de San Vicente — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN PEDRO

Centro Juarense de San Pedro — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN LUIS

Centro Juarense de San Luis — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN FELIPE

Centro Juarense de San Felipe — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN JUAN DE LOS RIOS

Centro Juarense de San Juan de los Ríos — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN MARTIN

Centro Juarense de San Martín — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN CARLOS DEL SUR

Centro Juarense de San Carlos del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN RAFAEL DEL SUR

Centro Juarense de San Rafael del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN VICENTE DEL SUR

Centro Juarense de San Vicente del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN PEDRO DEL SUR

Centro Juarense de San Pedro del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN LUIS DEL SUR

Centro Juarense de San Luis del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN FELIPE DEL SUR

Centro Juarense de San Felipe del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN JUAN DEL SUR

Centro Juarense de San Juan del Sur — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN CARLOS DEL NORTE

Centro Juarense de San Carlos del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN RAFAEL DEL NORTE

Centro Juarense de San Rafael del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN VICENTE DEL NORTE

Centro Juarense de San Vicente del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN PEDRO DEL NORTE

Centro Juarense de San Pedro del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN LUIS DEL NORTE

Centro Juarense de San Luis del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN FELIPE DEL NORTE

Centro Juarense de San Felipe del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

PARA HOY MIÉRCOLES EN SAN JUAN DEL NORTE

Centro Juarense de San Juan del Norte — Bajo la presidencia de Sr. Juan José...

10% DE DESCUENTO a los suscriptores de LA VANGUARDIA

Compre en nuestra Librería y Editorial

Obras varias en venta (CONTINUACION)

CAMILO FLAMARION	ANATOLE FRANCE
Astronomía popular. — Un tomo de 166 páginas, ilustrado con 108 grabados. El ejemplar, (enc.). . . \$ 2.-	El maniquí de mimbre. — (Historia contemporánea). 2ª edición. Un tomo de 200 páginas. . . \$ 2.-
En rústica. . . \$ 1.-	Sobre la piedra imantada. — Novela. 2ª edición. Un tomo de 200 páginas. . . \$ 2.-
Fiología de los arbol. — Los arbol sobre la tierra. La vida. La habitabilidad de la tierra. El tomo Los mensajeros celestes. — Píndaros que van. Los tumbadores de la tierra. Las nubes y los caminos de hierro. . . \$ 1.-	Pedro Nocera, infamia. Noticias marginales. Escarceos. — Un tomo de 200 páginas. . . \$ 2.-
La ciencia de las exposiciones. . . \$ 0.50	El señor Bergaret en París. (Historia contemporánea). Un tomo de 200 páginas. . . \$ 2.-
Investigaciones psíquicas. — Observaciones. El ajon. . . \$ 1.-	El genio latino. — Apuntes. Un tomo de 100 páginas. . . \$ 1.50
A través del espacio. . . \$ 0.50	La vida en flor. — Novela. Un tomo de 200 páginas (Edición Libertad) . . \$ 1.50
Los terremotos. . . \$ 0.50	Thais, la cortisana de Alejandría. — Un tomo de 125 páginas. (Editorial Artigas). . . \$ 1.-
Historia de un sabio. — 2 tomos. . . \$ 2.-	La sociedad comunista. (En el año 2270). Un tomo de 100 páginas. . . \$ 1.-
Las tentaciones de San Antonio. — Por Gustavo Flaubert. . . \$ 1.-	Margarita. — Novela. Un tomo de 100 páginas. . . \$ 1.-
La educación sentimental. Novela, de Gustavo Flaubert. 2 tomos. . . \$ 2.-	El jardín de Ezequiel. — Novela. Un tomo de 100 páginas. . . \$ 0.50
Madama Bovary. — Novela, de Gustavo Flaubert. 2 tomos. . . \$ 2.-	La cuestión de los Angeles. — Novela. Un tomo de 100 páginas. . . \$ 2.-
Conversaciones con Goethe. — En los últimos años de su vida. — Por Juan Pedro Eckermann. 2 tomos. . . \$ 2.-	El crimen de un académico. — Novela. (2ª edición). 200 páginas. . . \$ 2.-
Revoluciones científicas. — Por José Fula Iguibide. Tomo de 100 páginas. . . \$ 2.-	EMILIO FRUGONI
El cristo moderno. — Una novela moral y filosófica, en 5 tomos, por José Fula Iguibide. . . \$ 0.50	Epopeya de la ciudad. — (Nuevas poesías monumentales). Un tomo de 100 páginas. . . \$ 2.50
Henry Ford. — Mi vida, mi obra. Un tomo de 100 páginas, escritas en colaboración con Samuel Crowther. . . \$ 0.50	Sichitas de luz. — Versos. Un tomo de 100 páginas. . . \$ 1.50
El arte que sanó y que castró. — Por José Francisco. . . \$ 2.-	La sensibilidad americana. — Temas de filosofía del arte, escuadrados con artículos psicológicos. 200 páginas. El ejemplar. . . \$ 0.50

INTERIOR, AGREGAR \$ 0.20 PARA FRANQUEO.

LIBRERIA Y EDITORIAL "La Vanguardia" Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo

5 LIBROS por \$ 5 (cinco)

Interior agregar \$ 0.20 para franqueo

El libro de la Revolución. — Por Ugo Bossi. 1 tomo. . . \$ 1.00

Tirolitas en los ventos. — Novela, por Rueda. . . \$ 1.00

El fango. — Diario de un soldado. — Por Juan Barahona. . . \$ 1.00

La burguesía terrateniente argentina. — Por Juan Barahona. . . \$ 1.00

La acción social de los sindicatos argentinos. — Por Juan Barahona. . . \$ 1.00

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo

EL CONGRESO DE LA UNION FERROVIARIA DESIGNO LA COMISION PEDIDA POR LA FRATERNIDAD

FEDERACION GRAFICA MONAERENSE

Conflicto Isidoro Moggio

Es digno de destacarse la unanimidad que prima entre el personal de este capitalista, lo que hace presentir que se acerca el día en que el triunfo más rotundo coronará sus esfuerzos. Dos meses largos de huelga no han amenguado su espíritu de lucha; por el contrario, cada día es mayor el entusiasmo y la solidaridad entre todos los obreros.

El industrial se sostiene merced a perjuicios incalculables, que no podrá mantener por largo tiempo, y por la solidaridad de algunos industriales de su misma mentalidad reaccionaria y barbara, que no tienen inconveniente en ayudar en la impresión de trabajos, sin comprender en la responsabilidad que incurren, ya que la Federación está dispuesta a plantear resolución y decididamente la cuestión.

Algunas casas que enviaban sus trabajos a Moggio, sabemos, no están dispuestas a remitir más, en defensa de sus intereses, y es posible que les acompañen otras casas, para no verse envueltas en conflictos y boicots con el proletariado del país.

ASAMBLEA DEL DOMINGO 1º DE JUNIO

Por las seis horas

Adquirirá proporciones inusitadas la Asamblea del domingo 1º de junio, que se realizará en el salón Augusto, Sarmiento 1374. Y es natural que así sea, ya que el motivo de la misma trasciende una aspiración colectiva de nuestro gremio.

A diferencia de otras épocas en que la organización directamente planteada una mejora colectiva, es la ley la que nos ofrece, que no podremos desahogar por una parte, ni confiar mucho en su cumplimiento si no existe una potente organización y una unidad para la acción. Por eso que todos los gráficos, sean ellos socios o no socios, deben concurrir a la asamblea del domingo, para que de ella salgan todos fortalecidos a luchar y vencer.

TRIUNFO DE LOS OBREROS EN CALZADO DEL TALLER J. PETRUCHI

Ha terminado el conflicto en dicho taller con un amplio triunfo obrero; habiendo firmado el tallerista, en su integridad, el pliego de condiciones presentado por los trabajadores.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY

Obreros Metalúrgicos. — Para hoy, a las 17 horas, en Directoría 30, está convocado el personal del taller Vecchia Hnos., para tratar asuntos de importancia.

Unión Tranviarios (La Plata) — La comisión directiva invita a los obreros y empleados tranviarios, socios y no socios a la gran asamblea que se efectuará hoy miércoles 28 de mayo, a las 21 horas, en el salón "Nuevo Circolo Napolitano" calle 49 entre 11 y 12 para proclamar los candidatos a Director obrero tranviario y siete para la Caja de jubilaciones Ley 11.110 y delegados electores.

Hablarán: el candidato a director obrero compañero Ricardo González y el candidato a suplente compañero Alfonso Olivieri, que vendrán expresamente de Buenos Aires.

Los obreros y empleados tranviarios de toda la república de comun acuerdo votarán en una lista única los 34 delegados electores que les corresponden. En esta lista va incluido el compañero José Cabeza en representación de los obreros y empleados de la empresa "La Nacional".

Obreros en Calzado. Reunión de delegados — Se invita a los delegados de las fábricas y talleres a pasar por la secretaría hoy, a las 18 horas para retirar los periódicos y convocatoria de la asamblea.

Metalúrgicos Unidos. — Por asuntos de mucha importancia se cita al personal de la General Motors a la asamblea que se realizará hoy, a las 18 horas, en local Bartolomé Mitre 2270.

Sindicato de Obreros Peluqueros, Peñadores y Anexos. — Invita al gremio a la asamblea general que se realizará mañana, a las 21.30 horas, en el Orfeón Español, Piedras 534, en la que se tratará el siguiente orden del día:

Actitud que debe adoptar el gremio ante la reglamentación de la ley de 8 horas.

Federación Obrera de Choferos. — Se convoca al personal de la compañía Mayo para mañana, a las 21 horas, en México 2070, para tratar asuntos de importancia.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA E IMPRENTA ENRIQUE BARÉS
Vapores grabados, Ensamblados para Paquetes, Grabadores, Perforadores
537 VICTORIA - SARMIENTO 825
U. T. 23 Av. 0392 U. T. 95 Lto 1901 BUENOS AIRES
PIDANSE CATALOGOS

Continúa al mismo tiempo considerando la parte pertinente a la memoria

Sesión de la mañana

La tercera sesión del congreso de la Unión Ferroviaria se inicia a las 8.30. Se lee a continuación varios telegramas saludando al congreso.

Tramonti — Convendría, para ganar tiempo, designar la comisión. Mientras tanto se podría considerar el capítulo de la memoria que trata de la ruptura de relaciones, para que así los compañeros designados puedan estar empapados del asunto en discusión.

Lucero — Recuerda las palabras de la mesa llamando a la cordialidad a los delegados. Hace referencia a la manera de anotar a los oradores.

Domana — Hace moción previa de nombrar la comisión.

Se propone que se nombre un delegado por F. C., señalando nombres al efecto.

Tramonti — Informa que en la mesa hay una moción de integrar la comisión con delegados que trabajan en galpones.

Sande — Considera que toda discusión es plausible, pero no cree convenientes proposiciones como las que se han leído. Opina que la asamblea debe actuar dentro de la mayor libertad posible, y hace indicación de que los delegados propongan como candidatos a los compañeros que juzgan más capaces. No es posible designar delegados por ferrocarril, por cuanto el congreso hay más ferrocarriles representados que el número de miembros que compondrán la comisión. No cree tampoco que sea acertado que se designe personal de galpones, por cuanto no llenaría su misión con eficacia.

Pérez, Camaño y otros delegados — Entienden que la elección de los miembros de la comisión debe recaer en compañeros que respondan a la confianza del congreso y que conozcan el asunto y nada más.

Tejada — Hace moción previa de cerrar el debate. Aceptada, se proponen nombres para ser votados.

La comisión

Son elegidos para la comisión Emilio López, Julio González, Roberto Testa, Ramón Tejada y Rufino Jedzinsky. Se indica como lugar preferente para la reunión el local de la Confraternidad, pero si hay inconveniente, se puede dejar a criterio de la comisión la elección del lugar de reunión.

Pérez, Camaño y otros delegados — Existen demasiados empleados en la casa social, y dice que le extraña la actitud de la C. D. al permitir que el compañero Firpo desempeñe el puesto de instructor de las nuevas máquinas eléctricas, mientras que a otros compañeros se les hizo cuestión al aceptar cargos superiores.

Martini — Dice que la C. D. ha estado bien.

Quaini — Sostiene que las cosas deben quedar como están, por ser el mejor procedimiento, ya que es necesario juzgar en cada caso.

Criado — Es necesario que se establezca una norma general para evitar que se cometan injusticia a veces visibles, ya que para unos se les justifica y se les acepta en el nuevo puesto y para otros significa un delito el ocupar esos puestos.

Gutiérrez — Concuerda con el anterior en el sentido de que debe definirse la cuestión.

Quaini — Insiste en que se juzgue en cada caso.

Pipino — Presenta algunos casos que reafirmen lo dicho anteriormente.

Ugartemendia — Le satisface que se haya presentado el asunto por ser de interés, y agrega que si en un caso se le aplica una medida, cuando se le mira bajo otra faz es otro el criterio que se aplica.

Agnelli — Aclara los casos ocurridos y los motivos que se tuvieron para el proceder de la C. D. y manifiesta que Firpo no hace otra cosa que enseñar como práctico el manejo de las máquinas nuevo tipo, gozando del mismo sueldo que de maquinista.

Intervienen Araguce, Mondonio y Martini, resolviéndose que el asunto en cuestión se establezca claramente al ser reformados los estatutos sociales.

Rodríguez — Sostiene que la C. D. debe hacer cumplir a las empresas las disposiciones que las obligan a acompañar los trenes en vías con pendientes peligrosas con personal competente y no provisorio, como lo hace. Después de un breve debate se aconseja que debe hacerse cumplir lo que establece la circular 56, relacionada con ese servicio.

Refiere los antecedentes anteriores, realizados a fin de conducir a los organismos ferroviarios hacia la fusión. Ahora se plantea el mismo dilema, pero aun cuando por intuición advina los resultados, no quiere abrir juicio al respecto.

La comisión no podrá hablar de fusión sino de unidad, y que a juicio del que habla después de los hechos ocurridos la unidad ha quedado mal parada.

Se refiere a palabras vertidas por el presidente de La Fraternidad. Confiesa que en el congreso de La Fraternidad se ha producido un raro fenómeno, suceso que mientras se acepta la reanudación de las relaciones, aprueba el capítulo de la división de condominio y la conducta del director obrero García.

Entiende que la C. D. de La Fraternidad no rompió únicamente con la C. D. de la Unión, sino con otros organismos, como la J. C. que no tiene nada que ver con la C. D. de la Unión.

Continúa argumentando en el mismo sentido, agregando más adelante, que los delegados fraternales creen que se quiere destruir La Fraternidad. Se refiere a la conducta del director obrero Morales, que considera justa, ya que por encima de todo se colocó en donde correspondió, de acuerdo a lo que representaba, que es a todo el gremio ferroviario. En cambio los delegados de La Fraternidad han dicho por disciplina sindical, correspondía censurar al director obrero Morales. Hace alusión a las manifestaciones de la C. D. al discutirse el nombramiento de la comisión que estudiará este asunto. No cree que sea posible traepasar parte de un gremio de una organización a otra, máxime cuando pertenecen a una misma industria.

Corral — En el informe que dió ayer la mesa no se explicó con exactitud cuál fué el espíritu con que se había desarrollado el congreso de La Fraternidad. Cuando preguntó por qué no estaba presente la delegación de aquella entidad, lo hizo para comprobar una vez más que la C. D. había cumplido con sus propósitos unionistas; desaprobada, pues, el desaire de los compañeros de La Fraternidad al no aceptar la cordial invitación que se les hizo.

La C. D. de La Fraternidad no pro-

Se prosigue con asuntos varios en el congreso de La Fraternidad

A las 8.30 se inicia la sesión. Pipino prosigue detallando casos de parcialidad, a su juicio, cometidos en la Caja en el despacho de expedientes de la Caja de jubilaciones.

Agnelli — Los asuntos tramitados por intermedio de la oficina jurídica de la sociedad se ventilaron normalmente.

Pipino — Agrega que, por otra parte, existen demasiados empleados en la casa social, y dice que le extraña la actitud de la C. D. al permitir que el compañero Firpo desempeñe el puesto de instructor de las nuevas máquinas eléctricas, mientras que a otros compañeros se les hizo cuestión al aceptar cargos superiores.

Martini — Dice que la C. D. ha estado bien.

Quaini — Sostiene que las cosas deben quedar como están, por ser el mejor procedimiento, ya que es necesario juzgar en cada caso.

Criado — Es necesario que se establezca una norma general para evitar que se cometan injusticia a veces visibles, ya que para unos se les justifica y se les acepta en el nuevo puesto y para otros significa un delito el ocupar esos puestos.

Gutiérrez — Concuerda con el anterior en el sentido de que debe definirse la cuestión.

Quaini — Insiste en que se juzgue en cada caso.

Pipino — Presenta algunos casos que reafirmen lo dicho anteriormente.

Ugartemendia — Le satisface que se haya presentado el asunto por ser de interés, y agrega que si en un caso se le aplica una medida, cuando se le mira bajo otra faz es otro el criterio que se aplica.

Agnelli — Aclara los casos ocurridos y los motivos que se tuvieron para el proceder de la C. D. y manifiesta que Firpo no hace otra cosa que enseñar como práctico el manejo de las máquinas nuevo tipo, gozando del mismo sueldo que de maquinista.

Intervienen Araguce, Mondonio y Martini, resolviéndose que el asunto en cuestión se establezca claramente al ser reformados los estatutos sociales.

Rodríguez — Sostiene que la C. D. debe hacer cumplir a las empresas las disposiciones que las obligan a acompañar los trenes en vías con pendientes peligrosas con personal competente y no provisorio, como lo hace. Después de un breve debate se aconseja que debe hacerse cumplir lo que establece la circular 56, relacionada con ese servicio.

Asuntos del F. C. Oeste

Ugartemendia — Pide algunas aclaraciones que le son satisfechas por la mesa, después de aclarar a Baria M. algunas cuestiones seccionales. Toda sostiene la necesidad de establecer el número de ejes que ha de arrastrarse en cada tren.

Hablan varios delegados aclarando Mossa de la C. D., que eso está establecido en términos generales, por que en algunas empresas se computa la carga y tara de los vehículos para establecer el poder de las máquinas.

Ruptura de relaciones

Léese una nota de la Unión Ferroviaria por la que se participa la designación de la comisión que con la nombrada por La Fraternidad ha de estudiar la ruptura de relaciones entre ambas entidades.

La sesión de la tarde

A las 13.30 con la presencia de todos los delegados se reanuda la sesión.

Terino — Informa de su misión ante el cuerpo médico de los FF. CC. del Estado.

Incidencia

Criado — Manifiesta que sería necesario que se destacase una comisión del seno de la C. D. con el fin de presenciar las sesiones de la Unión Ferroviaria.

A los compañeros de La Fraternidad no se les ocurrió en sus cuarenta años organizar en sus filas al personal de galpones, sino únicamente cuando lo necesitaba, como en el caso presente.

Continúa el orador hablando extensamente sobre el asunto. Frente a la situación difícil que se nos plantea — continúa diciendo — los cinco compañeros designados deben ajustarse a este principio: la totalidad de los adherentes de la Unión quiere la fusión del gremio, pero si no se desea la fusión, si los fraternales quieren solamente la unidad del gremio, como primera medida deben incorporar sus representantes a la J. C. de la Confraternidad, colocando las cosas como estaban antes de la ruptura.

Termina diciendo que se debe dejar constancia en este congreso de que la Unión Ferroviaria no ha roto las relaciones, sino que esa medida fué tomada por la C. D. de La Fraternidad, y en consecuencia, ya que ellos se retiraron, lo que corresponde para dejar establecida de nuevo la unidad, es que los compañeros de aquella entidad vuelvan a ocupar los puestos que abandonaron.

Corral — En el informe que dió ayer la mesa no se explicó con exactitud cuál fué el espíritu con que se había desarrollado el congreso de La Fraternidad. Cuando preguntó por qué no estaba presente la delegación de aquella entidad, lo hizo para comprobar una vez más que la C. D. había cumplido con sus propósitos unionistas; desaprobada, pues, el desaire de los compañeros de La Fraternidad al no aceptar la cordial invitación que se les hizo.

La C. D. de La Fraternidad no pro-

cedió bien al convocar a su congreso con anticipación al nuestro. Si tienen el orgullo de no ser obreros, ¿para qué quieren al personal de galpones?

Si éstos están organizados, ¿qué más se puede pretender?

Lo mismo da que se incorporen a una u otra entidad, puesto que siempre pertenecen a la gran familia ferroviaria.

Menciona las publicaciones de la revista de La Fraternidad, que considera hirientes. Si se consideran maestros nuestros, se deberían enorgullir de que los discípulos sean capaces de desenvolverse por sus propios medios.

Siempre hemos querido que haya armonía entre los trabajadores, para defendernos de la explotación capitalista.

Debemos echar tierra sobre lo pasado. Debemos volver a la situación anterior para beneficio de todo el gremio.

Dice que el personal de galpones quiere estar en la Unión. En una asamblea mixta de la sección Junia, al iniciarse el congreso de La Fraternidad, solamente concurrieron dos socios de La Fraternidad. No hay que imponer condiciones. Hay que obrar con la conciencia tranquila.

Scarano — La ruptura de relaciones causó sorpresa en el gremio, máxime en estos momentos en que se estaba gestando la unidad de los trabajadores del país. La desaprobación por parte del congreso de la Fraternidad, de la ruptura, es un hecho que hay que tener en cuenta. Tiene entendido que el propósito que anima al gremio de La Fraternidad es obtener que en los servicios electrificados vayan dos hombres a cargo de las máquinas, para evitar la desocupación de muchos maquinistas. Cree que esto es un poco difícil, aunque es un problema interesante. Quiere que en el directorio de la Caja tengan también sus representantes. Es pesimista en cuanto a la conciliación. Cita el hecho de que a raíz de los últimos conflictos ferroviarios, se dió este caso: las secciones San Martín y Victoria de la Unión Ferroviaria se dirigieron a las secciones de La Fraternidad en el sentido de que todo tren demorado no recupere el tiempo perdido.

Compartieron la idea estos compañeros, pero dijeron que antes debían consultar a la C. D. e interinamente, por su cuenta, resolvieron no prestar ninguna solidaridad.

Un delegado ratifica las anteriores manifestaciones del que habla, pero agrega que después de algunos incidentes los maquinistas resolvieron colaborar indirectamente en el conflicto.

Continúa el delegado Scarano: No pudo la C. D. de La Fraternidad resolver por sí y ante sí pedir la división de condominio, máxime si se tiene en cuenta que el dinero había sido recolectado para edificar la casa social.

Hace indicación, en vista de que el congreso de La Fraternidad no reclamó por algunas manifestaciones del presidente de esa entidad, que La Fraternidad reclame de su presidente rectifique sus palabras, o en su defecto compruebe los cargos antes de iniciar las conversaciones entre las dos comisiones.

Pérez — Desde hace muchos años se nos viene hablando de unidad. Se dió que ya estábamos unidos y resulta que hoy todavía se habla de unidad.

El congreso de La Fraternidad nos habla de unidad, mientras que, por otra parte, aprueba todo lo actuado por su comisión directiva con posterioridad a la ruptura, y como consecuencia de la misma.

Es partidario de que se plantee la unidad, y que aquí se discuta, pero para rechazarla de una buena vez. Se refiere a las consecuencias que traería para el personal de galpones si se incorporara a La Fraternidad. No puede comprender qué es lo que se pretende por parte de La Fraternidad.

Nosotros no tenemos los inconvenientes que se plantean a la otra entidad. Confirмо los juicios de otros delegados sobre el comportamiento del personal de máquinas a raíz del último conflicto. Hace moción de que la comisión traiga un resumen.

López (E.) — Informa que el compañero Aló de La Fraternidad, acaba de comunicarle que pueden reunirse las dos comisiones en el local de La Confraternidad.

Previas palabras del presidente, se acuerda que la reunión se efectúe después de que la comisión escuche al congreso.

Seguidamente se levanta la sesión.

Sesión de la tarde

Sigue la discusión del capítulo: ruptura de relaciones, etc.

Basteri — En un asunto de tanta importancia como el que motivó la ruptura de relaciones no cabe recordar hechos pasados, sino tratar de zanjar las dificultades surgidas.

Consideró que era necesario escuchar a la C. D. antes de nombrar la comisión, pero no considera práctico entrar en la discusión de un capítulo que se tratará con mayor amplitud, puesto que la comisión nombrada tendrá oportunidad de adelantarse su trabajo y entonces es cuando corresponde tratarlo. Cree que hay que entrar en un terreno más práctico y más interesante para el gremio, esto es, tratar la unidad del mismo. Entiende que esta comisión no podrá ir a discutir asuntos ya ventilados. Cree que esta comisión tiene una labor simple: los hechos son bien conocidos, lo que ella procura también, y entonces lo que corresponde es encarar esto con criterio práctico.

Tejada — Este asunto hay que tratarlo sin ningún pasionismo. Los delegados del interior tenemos el deber moral de terminar con esta situación.

La sección San Juan aprobó la labor de la C. D., porque entiende que fué correcta, pero es cierto, también, que hubo la promesa a que se retiró Domenech, y a la que asistieron los com-

pañeros fraternales, es decir, el traspaso del personal de galpones.

Hace mención a las publicaciones del periódico de la Confraternidad, como a las de la revista de La Fraternidad.

Cree que los artículos de la Confraternidad fueron bien inspirados, pero que lejos de limar asperezas, tuvieron más bien la virtud de aumentar las diferencias y ahondar la división.

Tenemos que elevar la puntería. Todos queremos la unidad del gremio y en ese sentido debemos orientar nuestros esfuerzos, máxime ahora que el pavoroso problema de la desocupación azota las poblaciones de toda la república. Y para combatirla, es necesario la unidad de los trabajadores.

Recuerda las ansias reivindicatorias de los hombres y relaciona sus luchas, muchas de las cuales fueron derrotas, en virtud de la falta de tática. Arega a los congresales, incitándolos a mantener la unión de los trabajadores ferroviarios.

Vásquez — Se hacen aquí hermosas manifestaciones de solidaridad, pero hay una situación que dilucidar. Hay un culpable de esta situación. Para la sección Pergamino, la C. D. de la Unión Ferroviaria ha cumplido con su deber, por lo tanto, no son los culpables de este estado de cosas. Para la sección Pergamino los culpables son los que decretaron la ruptura, y ellos fueron los miembros de la C. D. de La Fraternidad, que para justificar su conducta tuvieron que realizar luego hechos indecorosos para la organización, tales como el retiro de la J. C., la división de condominio, etc.

Hace alusión a la situación del personal de galpones de máquinas, si se le incorpora a La Fraternidad, que, dice, quedará estancado en sus puestos sin poder ascender.

Recuna — Dice que la culpa de la situación actual la tienen los dirigentes de La Fraternidad.

¿Para qué quiere La Fraternidad el personal de galpones? Nunca lo ha querido. Apoya la conducta de la C. D., y su sección resolvió un voto de aplauso para ella. A pesar de ser unionista ferviente, cree que la unión no es posible. El mandato de su sección es que se haga la unidad, pero aún menos cabía a la Unión Ferroviaria.

Bilbao — Creíamos, tiempo atrás, que las relaciones entre las dos entidades serían para siempre cordiales, pero desgraciadamente, hechos posteriores han venido a destruir esa creencia. No es muy optimista con respecto a los resultados, a que arribarían las dos comisiones nombradas, porque siempre La Fraternidad se acercó a nosotros con propósitos no confesados.

Como está próxima la renovación de los escalafones, necesitan el apoyo de todos los trabajadores del riel, y cuando no nos necesitan más, volveremos a las andadas. Cita el caso de maquinistas que se recargaban de trabajo para evitar el triunfo de la Unión Ferroviaria en su último movimiento y para que así como consecuencia de su derrota volviera La Fraternidad a su posición preponderante de otrora.

Caruso — Manifiesta que viene a cumplir el mandato expreso de su sección. Es pesimista en cuanto a los resultados de la unidad, porque la situación es la misma que la del año anterior. La unidad del gremio vendrá sola, por efecto de la técnica que viene desplazando el valor profesional de los maquinistas.

Chiezza — Las causas originarias de este conflicto radican en el perfeccionamiento de la técnica. Esa situación perjudica a los maquinistas pero beneficia a la Unión Ferroviaria y si los maquinistas no tienen preocupaciones corporativas vendrán a nues-

tro.

Gran Oportunidad

Sombrero, nutria . . . \$ 14.90
Sombrero castor, fino \$ 9.50
GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS
Camisetas poplin fino, a \$ 2.50, 5.90 y . . . \$ 2.90
Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50
Camiseta y calzoncillos \$ 1.95

CASA FERNANDEZ
379 - SAN MARTIN - 387
\$ olo de descuento a los que mencionen este aviso.

SOCIEDAD DE ESCULTORES Y MOLDEADORES

Por las 44 horas

Esta sociedad nos envía la siguiente resolución tomada por el gremio:

"En mérito a que los obreros no organizados de la casa Riganti, Junia 1492, no quieren hacer uso de la facultad que dicho patrón les concede, y hacen oídos sordos a las buenas instalaciones de sus camaradas, se les emplaza hasta el sábado 7 de junio para que cumplan con la semana de 44 horas generalizadas por este gremio por principios de orden y de humanidad.

pañeros fraternales, es decir, el traspaso del personal de galpones.

Hace mención a las publicaciones del periódico de la Confraternidad, como a las de la revista de La Fraternidad.

Cree que los artículos de la Confraternidad fueron bien inspirados, pero que lejos de limar asperezas, tuvieron más bien la virtud de aumentar las diferencias y ahondar la división.

Tenemos que elevar la puntería. Todos queremos la unidad del gremio y en ese sentido debemos orientar nuestros esfuerzos, máxime ahora que el pavoroso problema de la desocupación azota las poblaciones de toda la república. Y para combatirla, es necesario la unidad de los trabajadores.

Recuerda las ansias reivindicatorias de los hombres y relaciona sus luchas, muchas de las cuales fueron derrotas, en virtud de la falta de tática. Arega a los congresales, incitándolos a mantener la unión de los trabajadores ferroviarios.

Vásquez — Se hacen aquí hermosas manifestaciones de solidaridad, pero hay una situación que dilucidar. Hay un culpable de esta situación. Para la sección Pergamino, la C. D. de la Unión Ferroviaria ha cumplido con su deber, por lo tanto, no son los culpables de este estado de cosas. Para la sección Pergamino los culpables son los que decretaron la ruptura, y ellos fueron los miembros de la C. D. de La Fraternidad, que para justificar su conducta tuvieron que realizar luego hechos indecorosos para la organización, tales como el retiro de la J. C., la división de condominio, etc.

Hace alusión a la situación del personal de galpones de máquinas, si se le incorpora a La Fraternidad, que, dice, quedará estancado en sus puestos sin poder ascender.

Recuna — Dice que la culpa de la situación actual la tienen los dirigentes de La Fraternidad.

¿Para qué quiere La Fraternidad el personal de galpones? Nunca lo ha querido. Apoya la conducta de la C. D., y su sección resolvió un voto de aplauso para ella. A pesar de ser unionista ferviente, cree que la unión no es posible. El mandato de su sección es que se haga la unidad, pero aún menos cabía a la Unión Ferroviaria.

Bilbao — Creíamos, tiempo atrás, que las relaciones entre las dos entidades serían para siempre cordiales, pero desgraciadamente, hechos posteriores han venido a destruir esa creencia. No es muy optimista con respecto a los resultados, a que arribarían las dos comisiones nombradas, porque siempre La Fraternidad se acercó a nosotros con propósitos no confesados.

Como está próxima la renovación de los escalafones, necesitan el apoyo de todos los trabajadores del riel, y cuando no nos necesitan más, volveremos a las andadas. Cita el caso de maquinistas que se recargaban de trabajo para evitar el triunfo de la Unión Ferroviaria en su último movimiento y para que así como consecuencia de su derrota volviera La Fraternidad a su posición preponderante de otrora.

Caruso — Manifiesta que viene a cumplir el mandato expreso de su sección. Es pesimista en cuanto a los resultados de la unidad, porque la situación es la misma que la del año anterior. La unidad del gremio vendrá sola, por efecto de la técnica que viene desplazando el valor profesional de los maquinistas.

Chiezza — Las causas originarias de este conflicto radican en el perfeccionamiento de la técnica. Esa situación perjudica a los maquinistas pero beneficia a la Unión Ferroviaria y si los maquinistas no tienen preocupaciones corporativas vendrán a nues-

tro.

Gran Oportunidad

Sombrero, nutria . . . \$ 14.90
Sombrero castor, fino \$ 9.50
GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS
Camisetas poplin fino, a \$ 2.50, 5.90 y . . . \$ 2.90
Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50
Camiseta y calzoncillos \$ 1.95

CASA FERNANDEZ
379 - SAN MARTIN - 387
\$ olo de descuento a los que mencionen este aviso.

Gran Oportunidad

Sombrero, nutria . . . \$ 14.90
Sombrero castor, fino \$ 9.50
GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS
Camisetas poplin fino, a \$ 2.50, 5.90 y . . . \$ 2.90
Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50
Camiseta y calzoncillos \$ 1.95

CASA FERNANDEZ
379 - SAN MARTIN - 387
\$ olo de descuento a los que mencionen este aviso.

Gran Oportunidad

Sombrero, nutria . . . \$ 14.90
Sombrero castor, fino \$ 9.50
GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS
Camisetas poplin fino, a \$ 2.50, 5.90 y . . . \$ 2.90
Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50
Camiseta y calzoncillos \$ 1.95

CASA FERNANDEZ
379 - SAN MARTIN - 387
\$ olo de descuento a los que mencionen este aviso.

Gran Oportunidad

Sombrero, nutria . . . \$ 14.90
Sombrero castor, fino \$ 9

OCURRIÓ UN INCIDENTE EN LA FRONTERA POLACO-ALEMANA

Entre guardias de ambos países se produjo un tiroteo

VARSOVIA, 27. — Ha causado agitación considerable en Polonia un incidente ocurrido el sábado pasado por la noche en la frontera polaca, en el corredor cerca del río Vístula y la aldea de Opalin, donde, según se asegura, los guardias alemanes de la frontera dispararon sus armas contra los guardias polacos. Un oficial polaco herido y un guardia fueron tomados prisioneros y conducidos a territorio de Alemania por los guardias alemanes.

orilla derecha del Vístula, y detenido a dos oficiales polacos en territorio de Polonia.

El ministerio de relaciones exteriores ha rechazado la queja del ministro polaco, indicando que, según las informaciones del gobierno alemán, el incidente se produjo en territorio de Alemania.

Irá una comisión investigadora

BERLIN, 27. — El gobierno de Prusia ha acordado enviar una comisión a la frontera polacoalemana para que realice una investigación sobre el incidente ocurrido entre soldados alemanes y polacos cerca de Muensterwald.

Nuevos detalles

MARIENWERDER, 27. — El choque entre alemanes y polacos motivó la muerte de un aduanero polaco.

La refriega se originó entre los aduaneros polacos y la policía fronteriza prusiana, que tiene su cuartel en Neuhofen, el cual, según se dice, los polacos trataron de invadir.

Cuando la policía prusiana trató de arrestar a los que cruzaban las fronteras, los polacos iniciaron un tiroteo, contestando los prusianos, quienes hirieron a un polaco mortalmente. Un oficial alemán recibió cuatro heridas, pero ninguna de ellas grave.

El ministro de relaciones exteriores de Alemania ha pedido un detallado informe del incidente, pues tiene el propósito de cooperar con el gobierno prusiano para dejar establecido claramente lo que ha ocurrido y tomar posibles algunas medidas.

Se informa que cerca del lugar de la refriega, y en territorio alemán, fueron encontrados algunos cartuchos de fabricación polaca.

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Al tratarse el problema de la India el gobierno tuvo éxito en sus explicaciones

LONDRES, 27. — Mañana se debatirá en la cámara de los comunes la moción conservadora de reducir el sueldo a J. H. Thomas, Lord Privado de los Sellos, que ha sido lanzada por el documento que ha producido la política sobre el problema de la desocupación.

El gobierno confía en derrotar esa moción, la cual, si es aprobada, significaría una prueba de desconfianza y podría provocar la renuncia del gabinete.

Anoche, durante el debate sobre la situación de la India, el gobierno hizo frente con éxito a las críticas de la oposición.

LONDRES, 27. — La cuestión de los debates sobre la situación de la India, fué postergada en la cámara, indefinidamente.

PRUEBAS DE LA EXISTENCIA DEL HOMBRE PREHISTORICO EN EL CONTINENTE AMERICANO

LOS ANGELES, 27. — El doctor James H. Scherer, director del Southwest Museum, anunció que ha encontrado un valioso fósil, en un poco de yeso de Nevada, demostrativa de que el hombre prehistórico vagó por el continente americano, probablemente hace más de veinte mil años.

El doctor Scherer anunció que hasta ahora fueron extraídos 900 artefactos y objetos prehistóricos fabricados por el hombre, la mayoría de ellos de debajo de las rocas de yeso.

LOS SUCEOS DE RANGOON HAN ASUMIDO PROPORCIONES ALARMANTES

El número de víctimas es elevado — Ayer ocurrieron nuevos disturbios — La ciudad ha sido ocupada militarmente

RANGOON, 27. — Esta mañana han estallado disturbios en diferentes barrios de la ciudad, pero esta vez los choques se han producido entre hermanos hindúes.

La policía hizo fuego contra la multitud, hiriendo a varios hindúes. Se informó que durante los disturbios de ayer fueron muertos cincuenta personas. Muchas otras sufrieron heridas de tal consideración que se supone morirán.

Se renovaron los disturbios

RANGOON, 27. — Los últimos informes sobre los sangrientos choques ocurridos ayer en esta ciudad (ver motivo de la huelga de los obreros portuarios), hacen ascender el número de muertos registrados a 40, siendo muchos heridos de gravedad. Los disturbios se renovaron hoy inesperadamente con viva intensidad.

Las víctimas habidas el lunes

RANGOON, 27. — Ascendió a 20 el número de muertos a consecuencia de los disturbios que han ocurrido ayer; 263 personas fueron hospitalizadas y 200 se hallan en aislamiento en sus domicilios.

Las autoridades son dadas de la situación.

RANGOON, 27. — La estadística dada a la publicidad por las autoridades

consigna que la cifra de las víctimas a consecuencia de los recientes disturbios, asciende a 25 muertos y 300 heridos.

Se calcula en 60 el número de muertos

RANGOON, 27. — A consecuencia de los disturbios ocurridos ayer y hoy, que se consideran los más graves que se hayan jamás visto en Birmania, han perecido, según las últimas informaciones, cerca de sesenta personas, pero se cree que las cifras exactas estarán mucho más esa cantidad.

UN VORAZ INCENDIO DESTROYO LAS DEPENDENCIAS DEL COLISEO DE OKLAHOMA

Hubo 10 muertos y 12 heridos

OKLAHOMA CITY, 27. — Un incendio ha destruido los corrales del Coliseo resultando, según se informa, 10 muertos y 12 heridos.

La mayoría de las víctimas son espectadores que quedara atrapados cuando se desmoronaron las gradas.

OKLAHOMA CITY, 27. — Al incendiar el Coliseo de esta ciudad los bomberos destruyeron, matando a dos personas. Se cree que hay otras dos víctimas y que por lo menos varias otras personas han quedado espantadas bajo los escombros.

Los trabajos preventivos de la catástrofe calculan que cuando ocurrió el derrumbe se encontraban dentro del edificio de 7 a 20 personas. Otra cifra, cantidad de individuos que trataron de salvar a los espectadores que estaban dentro del Coliseo también parecen haber quedado espantados.

El edificio del Coliseo estaba avanzado en medio millón de dólares.

Otra información hace subir el número de víctimas a 52 muertos y 746 heridos

RANGOON, 27. — El total de víctimas ocurridas en esta ciudad hoy y ayer, asciende a 52 muertos y 746 heridos.

Los Highlanders de Camerón, el ejército de Punjab, fueron llamados de la policía militar y la policía ocupará la ciudad para mantener el orden, después de lo ocurrido el día de ayer.

Los Highlanders de Camerón, el ejército de Punjab, fueron llamados de la policía militar y la policía ocupará la ciudad para mantener el orden, después de lo ocurrido el día de ayer.

Actos de ferocidad

RANGOON, 27. — Los soldados americanos en esta ciudad son objeto de ferocidad por parte de los hindúes y "coolies".

Uno de los soldados, un soldado estadounidense, fué atacado en la calle, mientras se dirigía a su cuartel.

Más obreros heridos

RANGOON, 27. — Después de un día de disturbios, se reportan más obreros heridos.

Se cree que el número de víctimas de los disturbios en esta ciudad hoy y ayer, asciende a 52 muertos y 746 heridos.

EL TEMOR A SANDINOS EN NICARAGUA

MANAGUA, 27. — El temor a los sandinistas en esta ciudad es cada vez mayor.

Se cree que el número de víctimas de los disturbios en esta ciudad hoy y ayer, asciende a 52 muertos y 746 heridos.

HAN SIDO HALLADOS LOS PILOTOS ESPAÑOLES BURGUETE Y NUNO

ENTRE LOS NOMADES DE RIO DE ORO

MADRID, 27. — La noticia de que los pilotos españoles Burguete y Nuno han sido hallados entre los nomades de Rio de Oro.

Se cree que el número de víctimas de los disturbios en esta ciudad hoy y ayer, asciende a 52 muertos y 746 heridos.

DISCURSO DE INDALESCIO WEST

MADRID, 27. — Indalecio West, diputado socialista, pronunció un discurso en el Congreso.

AL DIRECTOR DE EL MUNDO

MADRID, 27. — El director de El Mundo, Indalecio West, pronunció un discurso en el Congreso.

HUELGA DE ALBAÑILES EN SUIZARA

MILAN, 27. — Se ha declarado huelga de albañiles en Suiza.

Otras noticias de España

MADRID, 27. — En el Congreso de Diputados se discutió el proyecto de ley de presupuestos.

EXPOSICION DEL ESCRITOR ANDERSEN

PARIS, 27. — El ministro de Instrucción Pública, Pierre Marraud, inauguró esta mañana en la Biblioteca Nacional, la exposición de obras del escritor danés Andersen, donde recibió el príncipe heredero Cristián Federico de Dinamarca.

ESTADOS UNIDOS

Los nuevos impuestos de ESCALA MOVIBLE PARA LOS AFOROS

WASHINGTON, 27. — Hoover ha pedido la modificación de las cláusulas de la escala móvil convenidas por la conferencia interparlamentaria.

Se cree que el número de víctimas de los disturbios en esta ciudad hoy y ayer, asciende a 52 muertos y 746 heridos.

Acuerdo con los republicanos

WASHINGTON, 27. — El presidente Hoover y los jefes republicanos llegaron a un acuerdo en lo referente a la escala móvil de los aranceles.

Preparativos para el vuelo sin etapas a Buenos Aires

HARTFORD, Connecticut, 27. — Los preparativos para el vuelo sin etapas de Nueva York a Buenos Aires.

Cañones monstruosos en el canal de Panamá

PANAMA, 27. — Han terminado las pruebas de los cañones monstruosos en el canal de Panamá.

TRATADO DE COMERCIO ENTRE EGIPTO Y LA UNION

EL CAIRO, 27. — Fue firmado hoy el tratado de comercio provisional entre Egipto y la Unión Soviética.

LA POBLACION DE ALBANIA

TIRANA, 27. — Según cálculos estadísticos sobre el primer censo regular de Albania realizado el domingo último, la población total del país se aproxima a un millón de habitantes en lugar de los 832.000 en que anteriormente creíase calculada.

APLAZOSE EL ASUNTO DE LAS LEGACIONES

BERLIN, 27. — La comisión de expertos del Reichstag, en lugar de votar hoy la elevación al rango de embajadas a las legaciones alemanas en la Argentina, Brasil y Chile, pasó el estudio de dicha cuestión a un subcomité.

Prosigue su vuelo por Australia la aviadora Amy Johnson

MELBURNE, 27. — La aviadora británica Amy Johnson ha realizado un vuelo en aeroplano desde Londres hasta Australia, siendo la primera mujer que cumple tal hazaña, llegó a Longbeach, a las 17.30 de hoy.

Se intensifica en la India la campaña antibritánica

MUMBAI, 27. — La campaña antibritánica en la India se intensifica.

En la agitación participan ahora los musulmanes.

— Nuevos choques con la policía en Bombay

3 muertos y 53 heridos

BOMBAY, 27. — La policía, tratando de sofocar los disturbios que a raíz de la agitación en esta ciudad, resultando por lo menos tres muertos y 53 heridos.

Más víctimas

BOMBAY, 27. — Un grupo de musulmanes atacó a la policía.

KINGSFORD SMITH LEVANTARA VUELO A FINES DE JUNIO

LONDRES, 27. — El piloto australiano Kingsford Smith se prepara para levantar vuelo a fines de junio.

UN ALUD DE TIERRA AMENAZA A SUTRI

ROMA, 27. — Parte de los alrededores de la ciudad de Sutri se encuentran amenazados por un alud de tierra.

OTRO CHEQUE CON LA POLICIA EN LUCKNOW

LUCKNOW, 27. — Otro choque con la policía en Lucknow.

LOS COMERCIANTES, INDUSTRIALES Y TIMBEROS DE SAN SEBASTIAN QUIEREN LA REAPERTURA DE LOS GARITOS

MANIFESTACION TUMULTUOSA

SAN SEBASTIAN, 27. — Durante una manifestación organizada por el Círculo Mercantil para pedir el Ayuntamiento la reapertura de los casinos y otros "recursos" clausurados durante la dictadura, se produjeron tumultos, siendo apedreados los transeúntes y originándose otros accidentes.

La guardia civil intervino haciendo fuego contra los alborotadores, resultando varios heridos.

Participaron en la manifestación unas 2000 personas.

SAN SEBASTIAN, 27. — Frente a la inutilidad de las negociaciones se agitaron gritando: "Queremos juego", "Nuestros negocios se arruinan", "Necesitamos turismo".

La policía, clausurada durante la dictadura, se produce un choque con la guardia civil, resultando varios heridos.

Participaron en la manifestación unas 2000 personas.

Se intensifica en la India la campaña antibritánica

En la agitación participan ahora los musulmanes.

— Nuevos choques con la policía en Bombay

3 muertos y 53 heridos

BOMBAY, 27. — La policía, tratando de sofocar los disturbios que a raíz de la agitación en esta ciudad, resultando por lo menos tres muertos y 53 heridos.

Más víctimas

BOMBAY, 27. — Un grupo de musulmanes atacó a la policía.

KINGSFORD SMITH LEVANTARA VUELO A FINES DE JUNIO

LONDRES, 27. — El piloto australiano Kingsford Smith se prepara para levantar vuelo a fines de junio.

UN ALUD DE TIERRA AMENAZA A SUTRI

ROMA, 27. — Parte de los alrededores de la ciudad de Sutri se encuentran amenazados por un alud de tierra.

OTRO CHEQUE CON LA POLICIA EN LUCKNOW

LUCKNOW, 27. — Otro choque con la policía en Lucknow.

Homónimos

BOMBAY, 27. — Informes de Bombay que indican que los musulmanes participan en la agitación.

Anulación de contratos

LONDRES, 27. — La Cámara de Comercio de Bombay decidió anular los contratos celebrados con comerciantes hindúes.

EL PROYECTO DE BRIAND FUE ACEPTADO EN PRINCIPIO POR RUMANIA

BUCAREST, 27. — El gobierno rumano aceptó el proyecto de Briand.

AMPLIACION DEL PRESUPUESTO EN CANADA

OTAWA, 27. — El ministro de Finanzas anunció la ampliación del presupuesto.

Otras noticias de España

MADRID, 27. — En el Congreso de Diputados se discutió el proyecto de ley de presupuestos.

HUELGA DE ALBAÑILES EN SUIZARA

MILAN, 27. — Se ha declarado huelga de albañiles en Suiza.

Otras noticias de España

MADRID, 27. — En el Congreso de Diputados se discutió el proyecto de ley de presupuestos.